

SUSCRIPCIONES

Capital, un mes... 2 pesetas

Fuera, trimestre... 6 "

PAGO ADELANTADO

NO se devuelven originales

NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

la mañana

diario republicano

Redacción y talleres:
RONDA DE SANTA CLARA NUM. 7

Teléfono número 162

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director

FRANQUEO CONCERTADO

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

LOS DOS INCONSCIENTES

¿Quién sería la madre que parió a Judas?
¿Y qué hijos tan indios paré algunas!

Cantar popular.

Detenido en Barcelona uno de los anarquistas sorprendidos en el acto de pretender colocar una bomba en las cercanías de un grupo de guardias de Asalto, fué interrogado por sus aprehensores, en estos o parecidos términos:

- ¿Cómo te llamas?
 - Juan Marcos.
 - ¿Sabes leer?
 - No.
 - ¿Qué oficio tienes?
 - Ninguno.
 - ¿En dónde vives?
 - No tengo domicilio.
 - ¿Qué te propones al colocar bombas?
- A esta pregunta ha seguido el mismo más absoluto.
- ¿Quién te ha dado el dinero que se te ha encontrado en el bolsillo?
- Silencio más absoluto aún.
- Quedas detenido.

De cada cien autores de atentados, presos por los agentes de la autoridad o por los guardias, setenta, por lo menos, contestan de igual modo que «Juan Marcos». No saben leer, carecen de oficio y de domicilio, ignoran lo que se proponen y callan acerca del origen del dinero que se les encuentra. En lo que a esta pregunta atañe, podrían decir muy poco, o casi nada. El dinero, como los explosivos, se los procuró un sujeto a quien no conocen. Por su parte, no saben lo que es el comunismo; se figuran que consiste en que los ricos dejen el dinero a los pobres y en que nadie sea más que otro, pero, en realidad, nada saben sino que son unos brutos. De ello se hallan convencidos en el fondo de sus almas y ello es lo que más agría su carácter. Digase lo que se quiera en contrario, el hombre puede resignarse a ser pobre, miserable, enfermo, repugnante y despreciado, pero no se resigna a ser una bestia, y, cuando adquiere el convencimiento de que lo es y de que es absolutamente incapaz de razonamiento y de discurso, entonces se convierte en fiera. Porque nadie se vuelve fiera sin haberse despreciado previamente a sí mismo.

Si esos desgraciados pudiesen disculparse, pensarían que, mediante la violencia, su situación nunca podría mejorar. No hay sistema político, ni social, que consagre la brutalidad. En Rusia, como en China, el analfabeto, el ignorante, el que carece de habilidad técnica para desempeñar un oficio, nunca hace más que obedecer. Ni Mussolini, ni Stalin, comparten el poder con los semisalvajes que todo lo ignoran y que para nada sirven, sino con quien pueden ayudarlos y aconsejarlos. Pensar que colocando bombas, matando guardias y sembrando la desolación entre grupos de inocentes transeúntes, va a advenir un régimen en que manden los cretinos, los degenerados y los asesinos por instinto, es pensar lo imposible o, mejor dicho, es no pensar. La bestia no puede ser nunca sino bestia; lo que puede hacer y hace es venderse a los interesados en sembrar la alarma, para asesinar y destruir, recibir una suma de dinero a cambio de la exposición de la vida y de la execración de sus semejantes; hacerse la ilusión de que es persona racional y malgastar luego, si se sale con bien de la criminal hazaña, en la taberna o en el «cabaret». Lo que nunca puede conseguir es ascender a la categoría de ser racional, servir a sus semejantes en sus justas reivindicaciones, llevar un solo grano de arena a la obra de la emancipación de los humildes. Porque el delincuente no es humilde, sino un soberbio, un criminal nato

que, si fuera millonario, conforme ahora se vende por matar, compraría para asesinar. Porque entre los ricos hay también bastantes «Juanes Marcos», es decir, demasiados salvajes, que suponen que el orden social puede ser restablecido pagando asesinatos y conspirando contra todas las leyes por sabias y por humanas que sean.

Y estos son mucho más criminales que los desgraciados pistoleros anarquistas. Detenido alguno de estos instigadores, el interrogatorio sería el mismo, pero las respuestas muy diferentes. Oigamos uno posible.

- ¿Cómo se llama usted?
- Fernando Tal y Cual (aquí un apellido cruzado). Ladrón de Guevara, Alonso de Guzmán y Cabeza de Vaca, Pérez de Saavedra, duque de Gonzaga, marqués de Siete Torres, señor del Campo de Lucientes, ex-senador del Reino, consejero de la Compañía de Energía Transmediterránea, etc. etc.
- ¿Cuál es su instrucción?
- Doctor en Filosofía y Letras, con premio extraordinario y en Derecho, por la Universidad de Lovaina. Académico de la de Lenguas Orientales, correspondiente de la de Estudios Jurídicos de Oxford...
- ¿En dónde vive usted?
- En el Paseo de Recoletos, 58, hotel.
- ¿Es cierto que ha entregado usted dinero a varios agentes para que promoviesen disturbios y colocasen explosivos?
- Silencio absoluto.
- ¿Qué se propone usted al favorecer a los anarquistas y a los perturbadores del orden?
- Mutismo más completo aún.
- Queda usted en libertad.

Pera este segundo declarante es todavía más bruto, con todos sus títulos de nobleza, con todas sus inmensas riquezas, con su palacio en Recoletos y sus diplomas académicos y universitarios, que el desgraciado degenerado que recibió de sus agentes el dinero para asesinar. Porque si discursiese siquiera lo suficiente para parecerse a un ser racional, comprendería que, después de muchos siglos de explotación inicua de unos hombres por otros, de injusticia social, de esclavitud infame y de negación por los poderosos de todos los principios de equidad, oponerse a la instauración de un régimen pacífico de progreso y de igualdad, que se propone realizar la evolución social con el menor perjuicio

No se ha cubierto el empréstito australiano

El empréstito interior emitido por el Gobierno Federal Australiano de ocho millones de libras esterlinas que se destinaban a la realización de un amplio plan de obras públicas, no ha sido cubierto.

A pesar de la extensa propaganda hecha no se han llegado a suscribir tres millones de libras, es decir, que no se ha cubierto sino poco más de la tercera parte de la emisión.

Disminuye la exportación italiana de automóviles

Durante los ocho primeros meses del año actual la exportación italiana de automóviles ha bajado a la cifra de 4.280 coches con un valor de 53 millones de liras. En los mismos meses del año anterior exportó Italia 8.948 coches con un valor de 129 millones y medio de liras.

Como se ve la reducción ha sido en más de la mitad, tanto en el número de coches como en su valor.

LA RADIO Y LAS ELECCIONES

LOS NUEVOS METODOS

A las nueve de la noche un candidato a las elecciones legislativas francesas entró en su casa fatigado, enronquecido. Había andado toda la tarde y pronunciado seis conferencias en las cuales apenas si había sido oído por unos cientos de electores. Recomenzaría al día siguiente desarrollando por varios lugares el mismo programa, esforzándose por no parecer una especie de orador automático, por variar en lo posible la presentación de las ideas, la forma del discurso.

El aparato de T. S. H. está junto a él, ofreciendo la distracción de múltiples programas emanadas de todos los puestos de Europa. Es la Radio-Paris la que hoy interesa a nuestro hombre. Un adversario político debe hablar. Se hace el contacto. F. candidato y su familia escuchan. Ha comenzado la oración.

La voz es clara y fuerte, las palabras entran en los oídos con pujanza.

Mas ¿qué esto? ¿Qué afirmaciones son aquéllas? El candidato protesta. Hay cifras discutibles, cálculos tendenciosos, partidas pasadas en silencio. ¡Ah! ¡Cómo él querría hacer constar en el acto su disconformidad, oponer sus reparos, extenderse en demostraciones!

La exposición continúa cada vez más vibrante. La emisión tórnese patética. Durante largos minutos una acusación tajante, amplias y detalladas afirmaciones. La elocuencia encendida del momento de lucha desenvuelve períodos y más períodos. En el último de ellos el candidato salta del aparato, echa cuenta y ve como ante sí los miles y miles de electores que en la intimidad del hogar escuchan como él. Y, por un momento, tiene la sensación de que la victoria es imposible.

Este episodio muestra mejor que cualquier raciocinio el poder de propaganda de la T. S. H. Tanto mayor porque muchas personas reciben de ella antes que de nadie las noticias del día, por eso hace ya años que se recurre a este agente de difusión perfecta que es la radio. Recordemos a este propósito los discursos de Tardieu durante la campaña electoral en Francia.

En Alemania, el canciller Brüning fué el primero en utilizar la T. S. H. para los debates políticos por disponer de pocos diarios de gran circulación, la mayor parte de los cuales estaban adscritos a otros partidos. Es fácil al Gobierno del Reich reservarse el uso de la radio, que está monopolizada por una Sociedad anónima, cuyo 51 por 100 de acciones tiene el Estado. (El resto pertenece a diversos grupos particulares.) El Reich vigila, por medio de un comisario, las actividades de aquella entidad e inspecciona las nuevas emisoras de Berlín, Breslau, Frankfurt, Hamburgo, Colonia, Koenigsberg,

Leipzig, Munich y Stuttgart y la «Deutsche Welle de Berlín», que abastece a las otras de programas científicos y culturales. Sobre todo en el momento de agudización de la crisis económica, la radio, el más útil medio de comunicación con la masa del pueblo.

La propaganda en Alemania se hace de varios modos: por medio de los «Horpiel», comedias sonoras inventadas por el speaker Alfredo Braun, y muy reducidas ya; por los diálogos o discusiones entre dos oradores de opuestas escuelas, y, en fin, por los discursos de los hombres de Estado.

En el transcurso de la última campaña presidencial, el mariscal Hindenburg habló ante el micrófono. Bien pronto tomó gusto a este modo de expresión, y con el fin de evitar que el ardor oratorio le llevase a improvisaciones peligrosas, le convencieron para que se impresionase un disco con sus palabras, que después eran difundidas. Von Papen tiene también el hábito de comentar por la radio sus actos de Gobierno.

En otros países lo T. S. H. está también muy utilizada. En Inglaterra se permite hablar a los jefes de los partidos. En los Estados Unidos es donde más se emplea esta clase de propaganda. En periodo electoral los candidatos ocupan programas enteros, alternando sus discursos con conciertos y atracciones variadas. De este modo gastan sumas que causan admiración.

Reciente la campaña por la Presidencia de la República, durante la cual la radio fué el elemento de mayor importancia empleado por los candidatos y por los prohombres de los partidos que luchaban, denodadamente, por el triunfo de sus correligionarios.

En Alemania la radiodifusión de las sesiones del Parlamento ha tenido resultados lamentables a causa de los frecuentes tumultos. Sin embargo, en muchos casos cabe asegurar que la instalación de un micrófono en la Cámara incita a los oradores a la concisión y a los radioescuchas al estudio de sus representantes. La insignificancia o la inoportunidad de algunos discursos muéstrase, mediante la radio, a miles de ciudadanos que no reciben a través de los extractos del periódico la sensación directa y completa de lo que ocurre.

Para terminar, anotemos la feliz idea de M. Zaleski, ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, cuando pedía a los Gobiernos que se estudiase el medio de asegurar por lo radio las relaciones amistosas entre los Estados.

¿Qué quiere esto decir sino que la T. S. H. puede unir a sus grandes servicios esto otro de la propaganda de la paz entre los hombres?



N.º 6 | Cupón

para el concurso de futbol

En unión del cuadro y el boletín que publicamos, envíense

2 de estos cupones 2

de los intereses creados, aun siendo ilegítimos, y, para destruirlo, fomentar la rebeldía y repartir explosivos a las gentes que tornan la hez de la sociedad enferma y explotada, es promover una catástrofe que a nadie puede dañar tanto como a quienes han dado lugar a los odios de las clases explotadas y a quienes no sembraron, durante su dominación, sino miseria, suciedad intelectual y material y barbarie. El señor aristócrata es, por lo menos, tan inconsciente como el vago que carece de albergue y oficio y que supone que, algún día, puede llegar a gobernar a la nación entera, sin saber leer.

Antonio ZOZAYA
(Prohibida la reproducción.)

PROPAGANDA DEL P. R. R. S.

Un acto político en Villalpando

Por muchas insidias que pongan en juego las huestes clericales, a despecho de la contrariedad que les causa a los monárquicos, a pesar de los sinceros o insinceros deseos de las derechas españolas más sensatas, por encima de todo esto que exponemos y de mucho que en el tintero nos dejamos, hay una realidad nacional: la de que el país votó la República y llevó a sus Cortes Constituyentes una mayoría de ideología izquierdista.

Esto son hechos, hechos positivos y no vana palabrería. Hechos que demuestran que España necesita una franca orientación de izquierdas, cansada por el agobio de tantos y tantos años dominada y arruinada por la fracción de la derecha que la desgobernó y la envileció en la ignorancia más triste.

Dentro del ideario republicano, al margen de los partidos de clase, aunque coincidiendo con ellos en muchas cosas, ningún partido como el Radical Socialista tan apto para encarnar las ansias y las posibilidades actuales.

Dentro de la familia republicana el P. R. R. S. es el único que tiene un programa definido, concreto, y constructivo de una política nueva.

Por eso sus líderes, poseídos del dinamismo que da la convicción y la fe en su doctrina, realizan una intensa campaña propagandista y propagadora que ve premiados sus esfuerzos con el inmenso núcleo de sus afiliados extendidos por todo el solar patrio cuyo volumen aumenta cada día considerablemente.

Zamora, naturalmente, no podía ser una excepción en esta regla nacional y así al levantar su bandera en nuestra provincia, los ciudadanos conscientes del momento actual han respondido agrupándose en filiales del partido que constituyen hoy la fuerza política más considerable.

Prosiguiendo la labor del P. R. R. S. realizada con tanto éxito en Alcañices el domingo último, y de la cual ya dimos cuenta a nuestros lectores, mañana se celebrará en Villalpando un acto público en que tomarán parte el diputado a Cortes don Ángel Galarza y otros distinguidos oradores.

A juzgar por las noticias recibidas, reveladoras del entusiasmo que existe entre los afiliados y simpatizantes de aquella comarca para acudir a este mitin, auguramos un éxito rotundo al acto de mañana.

¡Anunciantes!

Antes de decidirte a dar la publicidad de tus negocios o de tus productos a un periódico, debes comprobar el número de ejemplares de que se compone su tirada, y el número de veces que sale al año

Haciendo estas comprobaciones es como podrás evitar un error en la elección del diario que más te conviene para anunciar tus productos y tus negocios

LA MAÑANA no deja de publicarse en todos los días del año más que los lunes

China solicita créditos norteamericanos

En los centros financieros europeos se tiene por cierta la noticia de que los Estados Unidos y China han firmado un contrato provisional por el que China obtendrá un empréstito norteamericano de 15 millones de dólares.

Cómo el imperialismo aplasta a los Estados más ricos

La Municipalidad de Nueva York acaba de dirigirse a la de París comunicándole que el nuevo comité recientemente creado por el alcalde sustituto del celeberrimo Walker—que ahora distrae sus ocios neurasténicos en la Costa Azul—solicita informes sobre los recursos financieros que nutren el presupuesto de la capital francesa. Si no se tratara de la Babel estadounidense, la noticia no tendría nada de particular, pues es corriente la solicitud de informes parecidos entre organismos de un país y de otro. Ahora mismo, ante los magníficos planes de desenvolvimiento de Madrid, alentados especialmente por ese formidable animador que es Indalecio Prieto, el Ayuntamiento parece que solicita de otras grades capitales antecedentes en relación con diversas modalidades urbanísticas. Pero lo que no tiene nada de particular y, al contrario, es loable, dada nuestra modestia, alcanza caracteres de un relieve catastrófico tratándose de los Estados Unidos. Para que Nueva York, orgullo de aquella gran nación satánicamente orgullosa, se dirija a una capital del viejo mundo, es preciso que haya ocurrido una verdadera revolución en las mentes ensoberbecidas de sus hombres. Es, sin duda, uno de los efectos más significativos de la quiebra económica que, como acaso de ningún otro país, se ha apoderado de quienes creían seriamente de haber superado, dentro del capitalismo, todos los escollos mortales con que éste tropieza para desenvolver indefinidamente el bienestar de los pueblos.

A pesar de las noticias interesadas que desde hace más de medio año circulan periódicamente asegurando que hay una cierta tendencia de mejora, la situación en los Estados Unidos es verdaderamente dramática, tanto más si se compara con los índices de prosperidad alcanzados durante el periodo de 1926 a 1929. Los informes que de fin de año van llegando indican claramente que hasta ahora sólo hay fundamento sólido para decir, a lo más, que parece haberse tocado el punto más bajo de la crisis. La cifra de parados continúa estacionada alrededor de los 13 millones, alcanzando, pues, a unos 40 millones de individuos. Y los diversos factores de la actividad nacional vienen con tal descenso que no es fácil preveer por donde llegará la mejoría.

El comercio exterior se ha reducido ya hasta menos de la mitad de lo que era hace tres años. El presupuesto tiene un déficit aproximadamente del 50 por 100 de su volumen total. Y las rentas nacionales han sido en 1932 en su conjunto la tercera parte de lo que fueron en 1923.

Los beneficios de las sociedades comerciales e industriales han sido inferiores a 2.500 millones de dólares. En 1929 llegaron a 11.500. Hasta el número de personas con rentas fabulosas—tan típicas y simbólicas de aquella economía—desaparece rápidamente, no obstante continuar en todo vigor teóricamente los métodos supercapitalistas tan propicios a estas acumulaciones fabulosas. En 1929 hubo 513 personas con una renta en el año superior a un millón de dólares. En 1930 sólo fueron 150. En 1931, 75, y se calcula que este año no pasarán de las dos docenas.

Las medidas de aislamiento con las que los Estados Unidos creen torpemente salvarse de la crisis, llegan a extremos que hace unos años se hubieran considerado inverosímiles. Las elevaciones de las tarifas arancelarias alcanzaron un punto tal que, sin que entremos en detalles que alargarian desmesuradamente estas líneas, bien puede decirse que para muchos artículos son netamente prohibitivas. Así se ha reducido las importaciones en bloque, pero, naturalmente, sin productos de cambiar, los demás Estados han adoptado

medidas paralelas, y las exportaciones se han derrumbado igualmente.

En cuanto al presupuesto, su comparación con los de los años de prosperidad es sencillamente bochornosa para los Estados Unidos. El que acaban de aprobar prevé unos gastos totales de 4.250 millones de dólares, en cifras redondas. Sabido es que Norteamérica se vanagloriaba, de una manera casi ridícula de que la estructura de su presupuesto era tal que la instrucción pública y los gastos reproductivos estaban atendidos con sumas que parecerían astronómicas para los Estados europeos que hablaban muy alto—demasiado—tanto de la potencialidad como de la excelente orientación de aquel país. En cambio, de allí han venido toda suerte de reproches contra los presupuestos de guerra europeos, señalando—y no con falta de razón—cómo su peso abrumador aplastaba a los pueblos, impidiendo su desenvolvimiento. Pues bien: obligados a hacer toda suerte de economías para ver de evitar, sin conseguirlo, el déficit; base de la estabilidad de la moneda, los Estados Unidos se han encontrado encerrados en el mismo círculo vicioso que todos los países imperialistas. Y no atreviéndose a caer sobre el presupuesto de guerra—única partida en la que pueden hacerse reducciones de consideración—y no pudiendo reducir los enormes servicios de la Deuda, el resultado ha sido un cercenamiento implacable de todos los capítulos verdaderamente sanos y progresivos de sus presupuestos de gastos.

Así, en éstos absorben el 43 por 100 los gastos militares y el 33 por 100 la Deuda Pública. La agricultura queda reducida en 1,29 por 100; los trabajos públicos y de mejora de la Economía nacional, al 3,22 por 100. Finalmente, la Instrucción pública no contará más que con el 0,40 por 100.

En nuestra modestísima España la República acaba también de aprobar sus presupuestos. Los gastos de defensa nacional—aunque incluyamos Marruecos entre ellos—suponen el 18,10 por 100, y los de la Deuda Pública el 27,7 por 100. Consecuentemente, queda mucho más margen para los gastos verdaderamente impulsores del país. Para agricultura y trabajos dedica Norteamérica el 4,15 por 100, y nosotros el 21,21. Y para Instrucción pública el 0,40 ellos, y nosotros el 6,61 por 100.

He aquí lo que va de una República imperialista a una República de tendencia democrática, aunque burguesa.

CARLOS DE BARAIBAR

VINO CLARETE SUPERIOR

Se vende en la bodega de Belmonte San Andrés, 52, al precio de 10 pesetas los 16 litros.

Desde Toro

Del Ayuntamiento

Al recibimos en el día de hoy el alcalde señor Rodríguez Antroino, en su despacho particular del Consistorio, nos manifestó que en el día de mañana partirán, acompañados del señor Galarza, hacia la capital de la República, con el fin de hacer entrega al señor Azaña de las conclusiones acordadas en la asamblea de vecinos de Toro, al objeto de resolver el problema que a esta ciudad le creó, a espaldas del pueblo, un ayuntamiento primorrriverista y dictatorial con las obras de saneamiento y conducción de aguas.

Al decirle que entonces era señal de que el jefe del Gobierno le había marcado día para que le hicieran esta visita, nos dijo que no: La ida a Madrid de la Comisión nombrada al efecto, se debe a la iniciativa del señor Galarza, quien, sin esperar la contestación del presidente del Consejo de Ministros, aconsejó al Ayuntamiento que hiciera el viaje, brindándose a acompañarlo para interceder en favor de las justas peticiones que han de formular al señor Azaña nuestro activo alcalde y ediles, acompañados y asesorados de nuestro diligente e ilustre diputado.

Es muy justo que desde las columnas de LA MAÑANA, del diario que hizo una activa campaña sobre el escandaloso «affaire» de aquel Ayuntamiento, es justo, decimos, que hagamos constar el deseo que tenemos que, de una vez y para siempre, sea resuelto, satisfactoriamente para Toro, este enojoso asunto.

Que a la ciudad de Doña Elvira le sea provechoso este desplazamiento de nuestros municipales, es lo que hoy ansiamos.

Los que van y vienen

Nuestro estimado y joven amigo, el culto secretario de la agrupación local del partido Radical-Socialista de esta ciudad, don Alfredo Ruiz-Zorrilla Enriquez, ha salido con dirección a Madrid, con el fin de proseguir sus intertumpidos estudios.

Buen viaje deseamos al amigo y correligionario.

JULIO BAZ SOMOZA

Toro, 11 de enero de de 1933.

HIJO DE VICENTE RUEDA

Almacén de Paquetería y Mercería

Especialidad en Medias y Calcetines

(Casa fundada en 1879)

PLAZA MAYOR, NUM. 33

Zamora

La semana de cuarenta horas tendrá que implantarse

El día 10, ha inaugurado sus sesiones en Ginebra la Conferencia del Trabajo que estudia la adopción internacional de la semana de cuarenta horas. Después de ensayar toda clase de remedios, la reducción de la jornada en esta forma, que supone resta de un día entero de trabajo, se aparece como la única solución contra el paro forzoso. Sin embargo, no todos los economistas están conformes. Apoyan su juicio desfavorable en razones que ha expuesto más claramente Gustavo Cassel en un artículo que vió la luz en «L'Information», el gran diario financiero de París. Hemos de resumirlas porque si bien dicho artículo es muy citado, su contenido no ha sido divulgado con suficiente extensión. Además sus argumentos son los más fuertes y representativos de la oposición a las cuarenta horas.

En primer lugar—dice Cassel—la nueva semana de trabaj: tendría que ser una medida general para todas las industrias, lo mismo para las que trabajan a plena marcha que para las que producen por debajo de su capacidad. La reducción de la semana afectaría sin necesidad a aquellas donde no existe paro. Además al aumentar el personal obrero habría que reclutar nuevos contramaestres, maquinistas, trabajadores especializados, y acaso no sea posible. Cassel preferiría, en vez de una reducción uniforme, rígida, ordenada por una ley general, reducciones parciales, variables según las industrias, realizadas libremente por los empresarios, según las circunstancias de cada producción. Estas objeciones de Cassel no son completamente plausibles. La reducción de la semana no significa paro en las fábricas, sino aumentos de obreros empleados, y, por tanto, si hay industrias que trabajan a plena producción, la medida no implicaría paro de las máquinas, sino mayor ocupación de trabajadores. En todo caso es evidente que las industrias en plena producción son las que mejor pueden proporcionar trabajo a mayor suma de hombres mediante la reducción de jornada de los hoy ocupados. En cuanto al segundo argumento ha de observarse que no se trata de aumentar el personal obrero con gente nueva en el oficio, sino de volver al grado de ocupación, si fuera posible, de 1929. Si entonces existían contramaestres, maquinistas para cierto número de obreros, hoy existirán también; con más razón si se tiene en cuenta que la semana de cuarenta horas no reintegraría a las fábricas todo el personal desalojado de ellas por las crisis, sino sólo un veinte por ciento, según los cálculos.

Más fuertes parecen otras objeciones de Cassel. Para mantener a su altura actual el salario semanal de los obreros y su nivel de vida, habría que pagar sus cuarenta horas de trabajo como si fueran las cuarenta y ocho actuales, es decir, compensar en sus jornales el jor-

nal de esas ocho horas menos. Esta compensación significa aumento de salario, es decir, aumento en el precio de coste de los productos y, por consecuencia, una nueva contracción en el consumo. «No hay economista sensato que pueda creer seriamente que un alza de precios a la hora actual sería un medio de combatir el paro». Muchas fábricas tendrán que disminuir su producción, al reducirse nuevamente el consumo, y algunas cerrarán, aumentando el paro. Pero si se quiere compensar el aumento de jornales de alguna manera para que no repercuta en el precio, habría que extremar la racionalización industrial, lo cual conduciría inevitablemente a una reducción del personal ocupado, es decir, a un aumento de paro forzoso. Contra este razonamiento, otros economistas argumentan que, precisamente, el paro y el jornal bajo son la causa del escaso consumo actual. Entre éstos figura Keynes al que no se puede negar—después de la confirmación de muchos augurios suyos—una visión profunda y clara de las consecuencias de una medida económica en el porvenir.

Pero hay otro aspecto del problema, revelado por el ingeniero americano Wayne Parrish en una serie de artículos publicados en la revista neoyorquina «The New Outlook», bajo el título de «Tecnocracia», es decir, gobierno o dominio de la técnica, de la máquina. En los últimos años—dice Parrish—, el desarrollo de la técnica y la maquinaria ha desplazado una cantidad enorme de trabajadores. Apoyado en estadísticas muy detalladas, sienta Parrish esta afirmación: Si los Estados Unidos volvieran de pronto a la «prosperidad» de 1929, si se restableciera el consumo a la altura que tenía en aquel año, todavía quedaría sin empleo la mitad de los catorce millones de parados que hoy existen en los Estados Unidos.

El progreso técnico y maquinista exige actualmente mucha menos fuerza humana de trabajo para producir la misma cantidad de mercancías. Y esto acontece aproximadamente en todos los países capitalistas. No hay otro remedio para el paro que repartir el margen de trabajo humano que la máquina deja libre; entre una mayor masa de hombres mediante la reducción de la jornada. En definitiva—dice Parrish—, siempre se ha hecho así. Durante el siglo XIX todo progreso técnico producía una reducción de la jornada, que pasó de las doce horas a nueve y a ocho. No es sólo que el desarrollo técnico lo permitió, sino que lo exigió. Y ahora también el progreso maquinista exige perentoriamente un nuevo acortamiento. Como se ve, mientras para Cassel el paro forzoso es una circunstancia transitoria que sólo pide medidas también transitorias hasta que se recomponga la situación anterior, para Parrish—y en esto no anda muy equivocado—lo que ha acontecido es una transformación radical y permanente de la economía industrial, a la que es preciso adaptarse de una vez para siempre. La semana de cuarenta horas no sería un remedio eventual para salir de un apuro excepcional y momentáneo, sino el nuevo régimen de trabajo requerido, de ahora en adelante, por la revolución maquinista.

Los obreros piden el reconocimiento de su derecho al trabajo

Ginebra.—En la Conferencia de las Cuarenta horas el señor Jouhnaux, al inaugurar el debate general, ha declarado que los obreros de todo el mundo pedían en Ginebra el reconocimiento de su derecho al trabajo.

La crisis—añadió—necesita una solución que no sea un compromiso, como la reducción de jornales, que no abarataría los artículos. La única solución es la aplicación de la semana de cuarenta horas, que procuraría trabajo a los treinta millones de parados que hay en el mundo, entre un total de ciento setenta millones de trabajadores

RECEPTORES PHILIPS a "Superinductancia"

830 730 630

EL MEJOR REGALO PARA PASCUAS

VENTAS: Al Contado y a Plazos SANTA CLARA, 6 Agencia Huertas

B A Z A R J.

EL DIA DE AYER

Eran tantos los maestros y maestras de Zamora y su provincia que habían acudido a los cursillos. Todos estábamos vivamente interesados en el resultado de éstos y todos desde primeras horas de la mañana esperábamos noticias de Salamanca. Cuarenta y ocho maestros y cincuenta maestras han sido aprobados. Noventa y ocho jóvenes más que salen dispuestos y equipados al campo de la enseñanza hasta hace poco tan yermo. Esperamos que la misma recia voluntad y firme constancia que han sabido tener hasta conseguir el muy honroso título de educadores de la infancia, tendrán y conservarán para seguir llevando adelante la luz de la cultura y de la sabiduría, es decir, de la educación.

A todos y a todas al mismo tiempo que nuestra más cordial enhorabuena les hacemos constar nuestros deseos de que consigan los mejores resultados en tan difícil misión.

Ayer a las cuatro de la tarde llegó el nuevo gobernador que se posesionó del mando de la provincia.

Acuerdos de la A. P. E. Z.

En la Junta general que celebró el jueves esta organización estudiantil se aprobaron entre otras las siguientes proposiciones:

1.º Encargar a los representantes del Claustro que están en las filas de la Asociación que está en los deseos de ésta el propósito de que se cumpla escrupulosamente el sistema de enseñanza coeducacional establecido por la República, a la manera que se hace en la clase de francés de la Normal, cuya profesora ha sabido implantarlo satisfactoriamente; y

2.º Autorizar a la junta de Gobierno para que haga los trámites pertinentes a la instalación de clases populares pro-cultura entre el elemento proletario, a cargo de estudiantes de la Asociación.

El secretario de la A. P. E. Z.—A. Hernández.

El curso de conferencias de la A. P. E. Z.

Mañana sábado, y siguiendo la labor cultural organizada por la A. P. E. Z., disertará en el Salón de Conferencias de la Escuela Normal, el presidente de la Agrupación Radical-Socialista local, don Antonio Moreno, que desenvolverá el tema: «El imperialismo y la paz mundial».

Dará comienzo el acto a las siete en punto de la tarde y como en todos los demás la entrada es pública.

El secretario de la A. P. E. Z.—A. Hernández.

Lista definitiva de los cursillistas aprobados de la provincia de Zamora

Maestros

Números: 1, don Juan J. González Bellido; 2, don José M. Pérez Benavente; 3, don Casimiro Martínez Altimir; 4, don Manuel A. de Dios Crespo; 5, don Fernando A. Esteban García; 6, don Antonio Benítez Esteban; 7, don Cristóbal Delgado Rodríguez; 8, don Matías Alfonso Crespo; 9, don Isaias Requejo Ferrero; 10, don Jesús Sastre Fadón; 11, don Manuel de Dios Utrera; 12, don Atilano Hernández González; 13, don Antonio Fernández Borrego; 14, don Pascual Pascual Illán; 15, don Cipriano Aguiar Rafael; 16, don Julio Prada Tablate; 17, don Juan J. del Río Inés; 18, don Daniel Casaseca Jambrina; 19, don Juan J. Barrios de la Vega; 20, don Felipe Barrios Hernández; 21, don Ovidio Saez Fuertes; 22, don Joaquín Sexma del Río; 23, don José Burgos Burgos; 24, don Darío Furones Ranilla; 25, don Manuel Rodríguez Álvarez; 26, don Va-

COMENTARIO

Ahora hay que ser intolerantes

Todavía no está en España preparada la mujer para una actuación política de carácter nacional. Tal vez individualmente, y en contados casos, posea un sentimiento propio sobre esto, pero la generalidad, está influida por el ambiente familiar. Aquello de que haya oído hablar a los hombres de la casa—padre, hermanos, marido—será lo que al presente pesará definitivamente en su ánimo. Todavía de los periódicos, que registran el estado nacional, no lee más que la crónica de sucesos, cuanto más truculenta más atractiva para ella.

Por eso de la mujer perteneciente a la familia republicana, no hay que temer nada en las próximas elecciones y mucho menos en el porvenir.

Pero los republicanos han de vigilar cuidadosamente los manejos de los reaccionarios que, unidos y dirigidos por el clero que sale de los templos para envenenar la política, pretenden aprovecharse de las leyes de la República que han establecido el voto femenino, para atacarla mejor.

Todos los males que sufrió España y cuyas consecuencias sufre todavía, sabe la nación entera que del clericalismo proceden, y al decir clericalismo no alu-

dimos para nada al sentimiento religioso, siempre respetable y antitético a la política.

La gran influencia clerical que hubo en España y que tan decaída se vió en estos últimos tiempos, pretende resurgir de nuevo apoderándose de la acción femenina. Antes era la influencia, ahora es la acción.

Y si esa influencia pudo lograrse merced a la tolerancia masculina, que dando una prueba de su generosidad espiritual no quiso nunca meterse en cuestiones clericales que minaban a la mujer por creer que lo de tejas arriba no afectaba a las cosas de este bajo mundo, ahora que sobre el cuerpo vivo de este bajo mundo se disponen a operar también los clericales, ahora hay que ser intrensigentes, diligentes y enérgicos. En ese aspecto han variado las cosas y en su consecuencia hay que variar de actitud.

Vigilad a la mujer, cuidaos de ella. Los famosos Roperos y Juntas diversas que antes sólo servían para suplir la falta de casinos femeninos para que la mujer ociosa se distrajera, ahora van a servir de centros electorales y tal vez conspiradores.

A esos lugares el buen republicano no debe dejar que asistan sus familiares femeninos.

león Ferrero Miranda; 27, don José M. Rodríguez Radillo; 28, don Andrés Cotrina Prieto; 29, don Tomás Ríos Hernández; 30, don Ventura Santiago Juárez; 31, don Andrés Gómez Amigo; 32, don José Manuel Tuda Fadón; 33, don Jesús Raposo Modino; 34, don Ramón Tejado Sever; 35, don Epifanio Pérez de Barrios; 36, don Angel de las Heras García; 37, don José Fernández Rodríguez; 38, don Daniel Gómez Almaraz; 39, don Félix Prieto Morán; 40, Ildefonso Pastor Hernández; 41, don Ernesto Bedate Ordoñez; 42, don José Enriquez de la Rua; 43, Quintiliano Escudero Fernández; 44, Victorio Pérez Martín; 45, Jerónimo García Vara; 46, don Fernando Pastor Rivas; 47, don Marcelino Esteban Gómez; 48, don Adolfo San Francisco Vadillo.

Maestras

Números: 1, doña Andrea Alonso Martín; 2, doña Julia Astudillo Tejedor; 3, doña Josefa de Colomina Mato; 4, doña Purificación de la Fuente Crespo; 5, doña Visitación Illán Calvo; 6, doña Luisa Bartolomé Pedruelo; 7, doña María Dolores Castro Sobrino; 8, doña Carmen Nodriz Martín; 9, doña Dolores González Velasco; 10, doña Cándida Adanez Inés; 11, doña Adelia Aribayos Moralejo; 12, doña Emilia Martín Contra; 13, doña Anunciación Ferreras Carrasco; 14, doña Francisca Andrés del Corral; 15, doña Teresa Martín Madruga; 16, doña Isidora Rodríguez Diez; 17, doña Carmen Tomé Tomé; 18, doña Irene Martín Carnero; 19, doña Luz Marina Martín Bajo; 20, doña Lucía Ballesteros de la Dehesa; 21, doña María Martín Contra; 22, doña Amalia Martín Vecilla; 23, doña Manuela Vaquero Sogo; 24, doña Tránsito García García; 25, doña Pilar Bedate Bedate; 26, doña Adelina Julián Girón; 27, doña Ana María Fuentes García; 28, doña María Diez Jambrina; 29, doña Amparo Sobaco Prada; 30, doña Crescencia Macías García; 31, doña Demetria Luengo Chanal; 32, doña Amelia Iglesias Alvarez; 33, doña Berocal Valdunciel; 34, doña Trinidad Alonso Martínez; 35, doña Enequina Castaño Lozano; 36, doña Angela Fonseca Norato; 37, doña Carolina Momforte Riesco; 38, doña María Luisa Sastre San Román; 39, doña María de las Victorias Fernández; 40, doña Felicidad Ramos Escola; 41, doña Obdulía Hernández Diez; 42, doña Vicenta Morán Domínguez; 43, doña Benicia Galache Conejo; 44, doña Teresa Gui Olmedo; 45, doña Andrea Lorenzo Berrián; 46, doña Irene Morera Rodríguez; 47, doña

Mercedes Caballero Alvarez; 48, doña Carmen Rodríguez Radillo; 49, doña Julia Monica de la Fuente; 50, doña María Luisa González Ortega; 51, doña Teodora Martín Riesco; 52, doña María Nieves Juan Prieto; 53, Francisca Iglesias Macías.

Salamanca 12 de enero de 1933.—El secretario, Eduardo Málaga y García. —V.º B.º El presidente, Serafin Pierna.

Percances

Una riña

Por cuestiones sin importancia se llegaron a las manos Marcelino Santos Sánchez y José Inés Matilla. A consecuencia de la agresión resultó herido en la cara el primero que acudió a la Casa de Socorro donde fué asistido por el practicante de guardia.

Accidente de trabajo

En la Casa de Socorro fué curado ayer por el practicante de guardia, el

Cartelera de la Empresa SAN VICENTE

Nuevo Teatro

HOY SÁBADO

El estreno de la película del siglo, la magna «Metro» 1933

Mata-Hary

Por Greta Garbo Ramón Novarro, Lewis Stone y Lionel Barrymore

Un clamoroso suceso

MATA-HARI

Otro próximo suceso

Estreno de la intrigante y emocionante película «Paramount»

La hija del dragón

Continuación de «La expiación del doctor Fu Manchu»

Creación de Ana May Wong, Warner Oland y Dessue Hayakawa

Teatro Principal

Estreno cumbre mañana DOMINGO

La ley del harém

Por Carmen Larrabéiti y José Mógica. FOX hablada en español

ESPECTACULAR

Se despacha hoy en la taquilla del

Nuevo Teatro

vecino de esta capital Ildefonso Alonso, de 38 años de edad, domiciliado en la calle Larga de San Lázaro, el cual presentaba una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, con desprendimiento de la uña, se la produjo al darse un golpe cuando trabajaba.

Movimiento de población

Nacimientos

José Luis Blanco Montejo.
María Jacinta Salvador Martín.

Defunciones

Eugenio Fernández Rodríguez, de 50 años.
Ramón Rodríguez de la Torre, de 40 años.

Matrimonios

Manuel Rodríguez García con María de la Anunciación Casquero Diez.

H. P.

TALLERES MECÁNICOS.—RECTIFICADO DE CILINDROS, VALVULAS Y ASIENTOS POR EL SISTEMA AMERICANO HALL

Hermengildo Bernardo Pascual

Plaza del Cuartel de Caballería. Zamora R yedatos de automóviles motobombas reparación adiasvades de maquinaria.

Ha llegado el nuevo gobernador

Procedente de Madrid llegó ayer a Zamora don Rafael Montañez Santaella quien seguidamente tomó posesión del Gobierno de esta provincia.

En la Estación fué recibido por el señor secretario del Gobierno, don Ernesto Cebrián y una representación de dicho centro.

A última hora de la tarde acudimos al Gobierno con el propósito de saludar al señor Montañez y expresar nuestra más cordial enhorabuena. El nuevo gobernador nos recibió con la mayor simpatía comunicándonos sus impresiones y los deseos mejores que le animan al posesionarse del delicado cargo que le encomienda la República.

Antes de ser nombrado gobernador de Zamora, don Rafael Montañez fué segundo teniente alcalde del Ayuntamiento de Málaga.

LA MAÑANA da la bienvenida al señor Montañez Santaella y le desea sinceramente los mayores triunfos en el nuevo cargo que ha comenzado a desempeñar.

EL ACCIDENTE DIARIO

Sin pensar que esta muy frío un hombre se tira al río

José Vicente Redondo, vecino de la casa número 50 de la calle del Sol, es un hombre a quien atrae irremisiblemente el azar.

Pero José no es un jugador vulgar; antes de arriesgar una jugada hace sus combinaciones, y puede asegurarse que cuando su duro cae sobre el tapete verde, tiene bastantes probabilidades de hincharse.

Si nuestro hombre hubiera tenido la suerte de nacer en Monte-Carlo, sus maravillosas combinaciones se hubieran desarrollado ampliamente a favor del ambiente, pero José tuvo la mala ocurrencia de ver las primeras luces en Zamora, y ha tenido que reducir sus trucos a las medianas posibilidades del giley, en lo que dicho sea entre paréntesis es un hacha, y del monte.

Ayer nuestro hombre se sentó en la amable compañía de otros barbos que como él iban a pasar un rato distraído haciendo pasar las pesetas del bolso de sus amigos al suyo propio, y ante la mesa cogió diestramente las cartas con su acostumbrada maestría y treinta y una que me matan, farol que me apagan, total que a los pocos minutos José observó que su caudal se había merendido justamente en 14 duros.

Esta espina que llevaba clavada en el alma cuando abandonó el lugar de esparcimiento, se la quiso sacar en un bar de la calle de San Torcuato donde se rinde culto a Jorge en su más alto grado, y allí, frente a un sujeto llamado el «Garbanzo», José después de tres alevosas llaves, perdió las 70 pesetas que le restaban para adquirir los que habían de nutrir a su familia.

Después... una nube de ceguera, un beso al Benjamin de la casa que se encuentra entregado a sus sueños de color de rosa, y... al río de cabeza.

Pero José nada como para ganar seis campeonatos, y apenas las gelidas aguas del proceloso Duero le acariciaron la piel, salió echando humo del líquido elemento.

Felicitemos al fracasado suicida, y por si le interesa le recomendamos los concursos del Canoe Club.

Cocina Económica de Zamora

Tercera lista de señores donantes

	Suma anterior	2.660
Don Medardo Rivera	10	
» Antonio Alonso Mostache	10	
» Federico Cantero Cid	15	
Doña Josefina Sacristán viuda de Rubio	150	
Federación Católica Agraria	25	
Don Antonio Milán	10	
» Enrique Nicolás	100	
Sres. Bobo García Compañía	50	
Don Manuel Sánchez Borrego	10	
» Nicanor García Fernández	25	
Sra. Viuda de Valentín García	25	
Doña Isabel Scarpellini	25	
Don Manuel Luis Alonso	25	
» Benedicto Carreras	5	
» Casimiro Carranza	10	
» Federico Cantero Villamil	50	
Un Sacerdote	25	
Don Ernesto Cebrián 2.ª mensualidad	5	
» Eusebio Giles 2.ª id.	3	
» Ignacio Ezcurra 2.ª id.	2	
Banco de España Sucursal de Zamora 2.ª id.	5	
Doña Angela Munguía Do-campo	100	

Suma y sigue 3.345

Se reciben donativos en casa del tesorero don Gonzalo Rubio, Santa Clara, 29.

Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas
Ayer por la noche

Telegráficas

Después del complot va renaciendo la tranquilidad

Las audiencias del presidente

El presidente de la República recibió ayer tarde en audiencia al diputado de las Constituyentes don Amós Sabrás, que acompañaba a una Comisión de la Asociación de catedráticos de Institutos Nacionales, de la cual es presidente don José Salmerón.

También fueron recibidos por el señor Alcalá Zamora, los diputados señores Peyre y Centeno, que cumplieron a S. E.

El día del jefe del Gobierno

El señor Azaña recibió en su despacho oficial la visita del Embajador de España en Rumania con quien confirió brevemente.

Después visitó a presidente del Consejo de Ministros el coronel señor Mandagá.

La situación social

En el ministerio de Gobernación comunicaron a los periodistas, en las primeras horas de la tarde, que las noticias que hasta dicho centro habían llegado, procedentes de las diversas provincias de España, acusaban tranquilidad completa.

Los sedimentos del pasado complot anarco-sindicalista, se han traducido en ligerísimos chispazos que han producido en algunas partes malestar y carecen en absoluto de importancia, pues han sido debido principalmente a la acción de las fuerzas del Gobierno para perseguir a los complicados en el movimiento.

El gobernador civil de Cádiz ha comunicado al ministro de la Gobernación, que a las dos de la tarde recibió noticias de Casas Viejas y Medina Sidonia, en cuyos lugares fueron restablecidas las comunicaciones que habían interrumpido los revoltosos, anunciando que había tranquilidad.

El conflicto de los ingenieros industriales

El ministro de Instrucción recibió en su despacho oficial al director de la Escuela Central de Ingenieros Industriales don Juan Usabiaga, que dió amplia cuenta al ministro de la situación del conflicto planteado en dicho centro.

También visitó al señor De los Ríos una nutrida comisión de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, que testimoniaron al ministro su agradecimiento por haber dispuesto que sea entregado a la Escuela el edificio que antes tenía,

Una subvención a Villaspesa

El ministro de Instrucción Pública ha firmado una orden concediendo ocho mil pesetas al ilustre poeta don Francisco Villaspesa, con objeto de aliviar la triste situación económica en que se encuentra el admirado vate.

Esta cantidad le será entregada a Villaspesa en doce mensualidades.

Los ministros se reúnen

Ayer celebraron una reunión los ministros de Justicia, Obras Públicas, Hacienda y Agricultura.

Después de la misma, los periodistas preguntaron al señor Albornoz el alcance que la reunión había tenido, por haberse concedido un carácter político-social, asegurándose que en el Consejo de Ministros que había de celebrarse por la tarde se trataría de estas cuestiones.

Puedo asegurarles—manifestó el señor Albornoz a los informadores de Prensa— que la entrevista celebrada con el señor Prieto ha carecido de importancia.

En ella solamente hemos tratado de asuntos relacionados con el puerto de Santander.

Uno de los reporteros interrogó al ministro de Justicia:

—¿Puede decirnos si tendrá mucha importancia el Consejo de esta tarde?

El señor Albornoz se limitó a contestar la pregunta anterior, diciendo:

—Todos los Consejos la tienen y especialmente en estos momentos posteriores a un momento crítico.

A continuación, habló el ministro de los sucesos que han acontecido últimamente y de las enseñanzas que se deducen de ellos y que han inducido al Gobierno a presentar ante las Cortes el proyecto de ley mediante el cual se sustraen de la competencia del Jurado, ciertos delitos de carácter político y social que hasta ahora eran de la exclusiva competencia del Tribunal popular, que era quien los juzgaba y resolvía sobre ellos, contando entre ellos la tenencia de explosivos.

También, como una consecuencia de los últimos sucesos, se ve precisado el Gobierno y en la necesidad de reformar el concepto jurídico y punitivo de la tenencia de armas, puesto que una cosa es la mera tenencia de armas para utilizarlas como defensa propia, sin fines ulteriores ni colectivos, y otra cosa muy distinta es el depósito y empleo de ellas, así como la reincidencia en el uso que deberá ser apreciada como constitutiva de mayor delito.

Una escuadra inglesa en Villagarcía

Ayer por la mañana llegó una escuadra inglesa compuesta por cinco acorazados y cinco cruceros, mas los buques auxiliares, fondeando en el puerto de Villagarcía.

Entre la escuadra extranjera y las autoridades de la plaza se cambiaron los saludos de ordenanza.

Un marido que apuñala bárbaramente a su esposa

En el pueblo de Cieza (Murcia) el matrimonio compuesto por José María Ortiz y su mujer Concepción Segura tuvo que disolverse a causa de los frecuentes disgustos que turbaban su domicilio conyugal y se fueron a vivir separadamente.

Ayer por la mañana José María encontró a su esposa, y sin que se conozcan las causas, se abalanzó sobre ella, asestandole varias puñaladas que le ocasionaron la muerte instantáneamente. El agresor fué detenido.

Unos que ponen por su cuenta en vigor la Reforma agraria

En el pueblo de Navalmorata unos 300 individuos vecinos del citado pueblo y de profesión labradores, provistos de carros y aperos de labranza, invadieron sin autorización las fincas de aquel término municipal, labrándolas por su cuenta.

Se pide un premio para un heroico obrero

Valls.—El Ayuntamiento de este lugar, en la última sesión celebrada acordó solicitar del Gobierno y de la Dirección de la Compañía Telefónica un premio para el obrero Juan Roix Rivas, que con gran exposición de su vida evitó el que hiciera explosión una bomba en un sitio donde podían haberse originado numerosas desgracias personales.

TII. de LA MAÑANA, 162

El tiempo

Observaciones correspondientes a 8 horas de ayer.

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 708,4 milímetros.

Temperatura mínima: 3,3 grados bajo cero.

Temperatura del aire a la sombra: 2 grados bajo cero.

Tensión del vapor: 3,79 grados.

Humedad relativa: 97 por 100.

Dirección del viento: Oeste. Fuerza, 1 ventolina.

Cantidad de lluvias: 00.

Cielo: Nuboso.

Observaciones correspondientes a 18 horas de ayer:

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 708,3 milímetros.

Temperatura máxima a la sombra: 6,4 grados.

Temperatura del aire a la sombra: 5 grados.

Tensión del vapor: 4,31

Humedad relativa: 65 por 100.

Dirección del viento: Nordeste. Fuerza, 2 flojito.

Cantidad de lluvias: 00.

Cielo: Nuboso.

CHOCOLATES

SAN JOSE

PUENTICA, 2. ZAMORA

De mi archivo sentimental

CREPÚSCULO

El paisaje va oscureciendo lentamente. La línea del horizonte, antes precisa y clara, se columbra ahora confusa y misteriosa. En estos momentos del crepúsculo en que el aire parece inmóvil, los instantes de nuestra vida son más trascendentales. La imaginación al conjuro del ensueño abre sus silenciosas alas de lechuza y se remonta en los ámbitos infinitos... ¿Qué nos dice esa suave transparencia que adivinamos en lo alto?—He aquí que las sombras lo invaden todo; la noche, cual poderoso aglutinante va ahogando los contornos y las formas.

Sólo el perfil de los objetos próximos se acusa temeroso en la obscuridad. Ahora hieren nuestros oídos una canción lejana; no sabemos de dónde viene. La canción invade todo el escampio; los objetos en su hierática inmovilidad parecen escucharla. La canción es triste; todas las canciones son tristes a esta hora... En la lejanía parpadea un punto luminoso. La canción es triste: es una canción de amor. ¿Por qué será triste el amor?—Ha dicho un poeta: «Todo en amor es triste...» Más no; no es triste el amor. El semblante de los que aman es plácido y tranquilo. El desamor sí lo

es; los desheredados del amor contraen su rostros en mueca dolorosa. A veces ríen; ríen en carcajadas y entonces su faz no es triste, es trágica. Imaginad una carcajada inmóvilizada en un rostro. ¿Hay algo que de mayor sensación de dolorosa violencia?

Nada hay tan bello como la sonrisa de una desposada. ¿No parece que los ángeles han puesto en ella el sello de su divina gracia? Bienaventurados los que aman. Dichoso el que vive siempre engañado en la bella mentira del amor. Porque el amor en cuanto es verdad ya no es amor. ¿No os ha sucedido alguna vez estremeceros al cruzar, en la calle de una gran ciudad, en un viaje, o en un teatro, con una bella mujer desconocida? Esa mujer os mira, quizás ha sonreído, y desaparece; jamás volveréis a verla. Vosotros tampoco lo deseáis. Pero cuando por vuestra alma entra una ráfaga de belleza—un verso, una flor, un paisaje—, sentís que de vuestro propio corazón, que tiembla, surge la imagen de aquella mujer. Aquella mujer que es la Mujer, eterna y divina suprema encarnación del bello fantasma del amor.

I. DE PAULA

Desde Villalpando

A los Comités del Partido Republicano Radical Socialista de los pueblos de Villalpando y su tierra

El Partido Republicano Radical Socialista de Villalpando invita a todos los afiliados y simpatizantes de los ideales de este partido a un mitin que se celebrará el día 15 del corriente y en el que harán uso de la palabra nuestros correligionarios don Angel Galarza Gago, zamorano ilustre y presidente de la Federación de Izquierda, don Antonio Moreno, presidente provincial del partido R. R. S. de Zamora y otros oradores.

¡Correligionarios! Acudid ese día con vuestra presencia haced un bien en beneficio de nuestra amada República.

EL COMITE

Desde Peleas de Abajo

Robo de dos caballerías

En la noche del día 10 de los corrientes fueron robadas dos caballerías menores al vecino de este pueblo, Marcelino Alejo, de 57 años de edad y labrador.

A pesar de las pesquisas llevadas a cabo por la Benemérita no han sido hallados los autores del robo.

Se supone que hayan sido unos gitanos que salieron con dirección a Zamora.

EL CORRESPONSAL

Desde Rionegro del Puente

Robo en un comercio

En el comercio de tejidos y confecciones hechas, propiedad del vecino de Mombuey, Francisco Vega, fué perpetrado un robo la noche del 10 del actual, llevándose los ladrones géneros por valor de 9.475 pesetas.

La manera de que se valieron para entrar en el local fué arrancar el marco de una ventana utilizando como palanqueta una reja de labranza que encontraron a la puerta de la casa de un vecino de ésta.

Una vez cometido el robo, los ladrones huyeron en un vehículo de motor.

EL CORRESPONSAL

Para maquinaria e instalaciones eléctricas

SIEMENS

Santiago, 29 y 31. Valladolid

Ama de cría

De 35 años de edad, con leche de un mes, se ofrece. Escribid a Eladia Martín, en Peleagonzalo, (Zamora).

Higinio Merino

Casa fundada en 1878

Joyería, Relojería y Optica
Platería

Artículos para Regalos

Siempre las mejores novedades. Precios económicos

Taller de Composturas

Ramón y Cajal, 3. Zamora

“LA AMÉRICA” (Frente al Café París)

Regala el Cupón Peninsular, y en 1 kilo de café taza y plato. Vende los acreditados chocolates de Don Antonio Román, Elgorriaga y el Triunfo.

Coco habanero	1'70 Kilo	Dulce de Vendimia bote de 1 kilogramo	4'15 Kilo
Mantequilla de Soria, caja de 320 gramos	2'50 »	Dulce de Vendimia bote de 550 gramos	1'75 »
Mantequilla a granel	5'50 »	Lión carta roja	10'00 btlla.
Dulce de leche bote de 350 gramos	1'75 »	» » verde	9'00 »
		» » amarilla	8'00 »

Expléndido surtido en cafés, conservas, fiambres, quesos, pastas, galletas y uvas moscatel.

SASTRERIA

HIJO DE FEDERICO RODRIGUEZ

GENEROS INGLESES Y DEL PAIS - ULTIMAS NOVEDADES

Plaza Mayor, 12. Teléfono, 42. ZAMORA

Informaciones comentadas

El: "Se continuará", en los periódicos españoles

A título de reclamo he encontrado en numerosos periódicos europeos la noticia de que el diario parisién «La Journée Industrielle», preparaba la publicación de una prolja encuesta sobre los complejos aspectos del paro forzoso en Alemania. El informador, Henry Peyret, profesional de este género de periodismo, ha recorrido los centros industriales y mineros de Alemania, los puertos y los núcleos ferroviarios, las ferias comerciales y las barriadas populares de las capitales superpobladas y vá a referirnos cuanto ha visto y oído, observado y deducido, escribiendo una serie de artículos, no menor de veinticinco. Esto es, que durante veinticinco días aparecerá en «La Journée Industrielle», bajo los títulos atraentes, este entre-parentesis («Continuará») y el otro al pié de este texto mismo, diciendo: «Se continuará». Y esto se anuncia al público en la seguridad de que muchos lectores, para quienes ordinariamente no tiene interés «La Journée Industrielle», con sus columnas atiborradas de cotizaciones, sus informaciones de mercados y sus artículos financieros petulantemente técnicos, comprarán estos días el periódico y seguirán con curiosidad avizor la encuesta del reporter.

Apenas ha parado mi atención en este hecho, cuando yo mismo he buscado afanosamente entre mi correo el número de *Le Temps*, preocupado por proseguir la lectura de un estudio hecho por Jacques Bardoux sobre la realidad inquietante condensada en este tema: «Inglaterra entre América y Europa». Los tres artículos aparecidos hasta ahora, largos de más de dos columnas, sin miedo de fatigar al lector, no solo se han sucedido llevando numeración ordinal y la advertencia al pié: «A suivre», sino que en una apostilla se avisa al lector cuales fueron las fechas de publicación de los artículos precedentes, para que los busque y lea si no los conoció y si el tema le interesa.

¿Qué importancia pueden tener estas minucias periodísticas? Yo mismo, que las sigo atentamente, como ve el lector, no había reparado en ellas hasta hace poco tiempo. Parece una nenada y, sin embargo, hay en esto, todo un problema de cultura pública.

La publicación de artículos en serie; la sistematización de informaciones prolijas que dejan al lector completamente enterado sobre cada determinada realidad; la inclusión del libro en el periódico, dado al lector capítulo por capítulo; la confianza puesta en la curiosidad de las gentes, que se sentirá avizorada, inquietada, preocupada por estas encuestas sobre costumbres de países remotos, sobre problemas económicos de distintos pueblos, sobre conflictos políticos en los demás continentes son hoy, no ya en Francia, sino en el mundo entero, como la médula, como el alma de los periódicos... En el mundo entero, menos en España.

No hay un sólo diario francés, de estos que llaman *bulevarderos*, es decir, periódicos que lanzados al azar de las muchedumbres volubles y mudables del boulevard, no cuentan con lectores constantes, que no tenga siempre en publicación una serie de artículos; una encuesta prolija dada fraccionariamente día a día. Para lograr estas informaciones gastan los diarios grandes sumas de dinero. Sus autores hacen largos viajes. El relato de la vida de los penados en los presidios de la Guayana francesa, o de los médicos que combaten la lepra en el Alto Volta y en el Congo Medio o de los pescadores de perlas de Malaca, entreteniéndolo a los lectores varios meses, hicieron subir en

varios centenares de miles las tiradas de «Le Petit Parisien», de «Le Journal» y de «L'Intransigent». Guiado por estos informadores amenos, periodistas injertados en novelistas, el lector francés, inglés, alemán, yanqui, encuentra al desdoblarse cada día su periódico, que se extiende ante su vista el horizonte del mundo entero y cree escuchar, como traído por radio milagrosa, el eco de toda la conciencia humana, no en media docena o una de escuetos telegramas de agencias relatando sucesos o en breves artículos informativos, escritos siempre con el miedo de que parezcan largos, que constituyen la sección extranjera de los diarios españoles, sino el eco de la conciencia humana recogido con emoción fraternal, amplificado, explicado, precedido de antecedentes, acompañado de toda suerte de aclaraciones y justificaciones, sin miedo de que el lector se aburra y bostee y tire el periódico con ira, protestando de la «lata» que el informador quiere hacerle soportar...

¿Es así, en realidad, el público español? Este es el problema de cultura nacional que debe dilucidarse y aclararse. Si, en efecto, la curiosidad de los lectores españoles se cansa, se fatiga, se amodorra ante el artículo que le entretiene más de breves minutos o que le deja pendiente de la continuación para otro día, y, si, en verdad, nuestro público no atiende sino a temas livianos, que no le exigen una preparación anterior o no le obligan a enterarse de asuntos extraños, habría que confesar, no que Africa empieza en los Pirineos, sino que para el español, el mundo se acaba en la demarcación de sus fronteras y sus costas...

En nuestras redacciones se ha hecho un tópico, un axioma, un artículo de fé de esta inatención, de esta inconsistencia mental, de esta desgana de saber de los lectores españoles. Un director de periódico se creería reo de impericia, si admitiera de sus colaboradores artículos en serie, por curiosos que parecieran los temas de las informaciones y estudios. Poner al pié de una columna de prosa el clásico «Se continuará» y, aun más disimuladamente, el numerar un artículo con la I mayúscula romana, previniendo al lector de que seguirá otro artículo u otros, es un caso de temeraria osadía en que ningún confeccionador de diarios españoles quiere incurrir. Se asegura en estos cánones periodísticos que todo puede contarse al lector en breves líneas y hay la seguridad de que cuando esta regla se infrinje, los lectores huyen despavoridos y abandonan el periódico en un salvés que quien pueda, expresado en un rotundo: «Latas, no». Se perdona al periódico la chabacanería, la insustancialidad, la vulgaridad, la anodidez, la inanidad, la parcialidad, la injusticia, todo menos la pesadez. Y se nos dice doctoralmente: «El periódico es una escuela».

¿No estaremos equivocados cuantos aceptamos como realidad viva española esta inferioridad de nuestros lectores? ¿No acontecerá que el periódico sea en verdad, una escuela, y, acaso, la única escuela de las muchedumbres? No seremos nosotros mismos quienes defraudemos el anhelo prodigioso de la curiosidad del lector, no atreviéndonos a escribir el «Se continuará» cuando nos queda algo que decir...?

DIONISIO PEREZ

(Prohibida la reproducción).

Encargue sus impresos en los talleres gráficos de LA MAÑANA

Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas Ayer por la noche

Telefónicas

De Casas Viejas, que era un pueblo anarquista en su mayoría, ha huído casi todo el vecindario

Periodistas madrileños a Casas Viejas

Dentro de la sublevación extremista de los días pasados, los actos verificados en el pueblo de Casas Viejas, han tenido una gran trascendencia y han conseguido conmovir a la opinión de una manera extraordinaria, por lo cual los periodistas de Cádiz y Sevilla y otros llegados desde Madrid, han salido desde Medina-Sidonia, con dirección al citado pueblo para tener al corriente de lo ocurrido a sus respectivos lectores.

Las fuerzas dan una batida en el lugar del suceso

Sospechando que los elementos extremistas promotores de la sublevación estuvieran ocultos por los alrededores de Casas Viejas, ayer por la mañana, próximamente a las ocho, los gnradias de asalto, en número aproximado de un centenar, se dispusieron a dar una batida por los alrededores y especialmente en un abrupto lugar denominado «La atalaya», donde existía la sospecha de que se habían refugiado, quinientos campesinos armados de pistolas automáticas y de escopetas de caza, todos ellos pertenecientes a las huestes anarco-sindicalistas que habían huído de Medina-Sidonia.

El resultado que se obtuvo con esta batida fué infructuoso en absoluto pues no se encontró a nadie que despertara sospechas.

Únicamente y después de detenidas pesquisas se divisó a lo lejos, a gran distancia, un grupo compuesto por unos veinticinco o treinta individuos, que despertó las sospechas de la fuerza, encaminándose hacia el lugar donde los individuos se encontraban.

Aquellos al advertir la presencia de los agentes de la autoridad, emprendieron una fuga veloz y precipitada en distintas direcciones, encaminándose el núcleo principal del grupo a un paraje denominado «Las Lomas» que se halla situado entre Bezar y Conil, dispersándose más tarde cada uno por su lado.

La normalidad se restablece por completo

La impresión dominante que se tiene es la de que toda la intencionada terminada y fracasada por completo el complot extremista que tenía en esta región tan firmes raíces pues los pocos revoltosos que quedan se encuentran desperdigados no habiendo por el momento peligro alguno de que vuelvan a rehacerse e intenten de nuevo hacer frente a las fuerzas.

Del asalto al coche correo

En el lugar en que antes de ayer se verificó el asalto al coche de correos ha sido encontrado y fué recogido elicornio de uno de los guardias, que lo perdió durante la refriega.

También fueron encontradas a poca distancia del lugar donde se desarrollaron los hechos el contratista del co-

reero y su ayudante, que son los que iban en el coche con la pareja cuando los extremistas verificaron el asalto.

Ambos individuos se encuentran ilesos, y pasaron la noche escondidos en una chumbera ante el temor de ser encontrados y muertos por los extremistas.

Su aspecto es deplorable, se encuentran todos ensangrentados y con las ropas completamente destrozadas, habiéndose podido apreciar, aunque en un principio se creyó lo contrario que el ayudante presenta una herida en la cara producida por un balazo.

El sitio donde se verificó el asalto es muy a propósito para llevar a cabo una emboscada; está situado en un lugar inmediato a dos ventorrillos separados uno de otro unos cien metros aproximadamente.

El coche que ocupaban la pareja y que llevaba el correo se encuentra muy destrizado por los balazos de los disparos que contra él se hicieron.

El contratista y su ayudante hicieron su llegada a Casas Viejas sin que nada nuevo les ocurriera.

Va renaciendo la tranquilidad

En Casas Viejas, su aspecto actual es de una absoluta tranquilidad.

Desde la tarde de ayer no ha vuelto a oírse ni un solo disparo en toda la comarca.

En el cementerio se encuentran hasta 17 cadáveres todos ellos pertenecientes a los vecinos que fueron muertos en la refriega.

Entre ellos se encuentra el cadáver del guardia de Asalto que murió carbonizado en el cerco de la casa donde se hicieron fuertes los extremistas.

Se halla calcinado hasta tal extremo que está reducido el cadáver a la mitad de su tamaño.

Sigue ardiendo la casa incendiada

A últimas horas de la tarde de ayer todavía continuaba ardiendo la casa desde la que los revoltosos hicieron frente a las fuerzas, notándose en sus proximidades un fuerte olor a carne quemada, por lo que se calcula que hay en el interior restos de cuatro personas entre las que se cuentan el jefe de la rebelión apellidado Seisdedos.

Supónese que en dicho lugar se encuentra también el cadáver de la hija de Seisdedos, que ayudó eficazmente a su padre cargándole las armas mientras él disparaba contra la fuerza, así como

el de su esposo que también tomó una parte muy activa en la lucha.

Casas Viejas, despoblado

La Benemérita ha dado una nueva batida por los alrededores del pueblo de Casas Viejas, que presenta un aspecto terriblemente desolador, pues todo el vecindario tranquilo ha desaparecido dirigiéndose a Medina Sidonia y otras poblaciones.

Al practicar sus pesquisas la guardia civil, no obtuvo más resultado que el hallazgo de un muchacho que es hermano de una de las víctimas y que fué detenido porque según indicios al parecer está complicado en la refriega.

Lo que se encontró en el local del Sindicato

En el cuartel de la guardia civil se encuentran numerosos objetos procedentes del local del Sindicato. Entre los objetos que allí se encuentran hay veintinueve hoces, tres hachas, tres calabazas y trece escopetas, además una capacha llena de municiones, siete chivatas, dos cajones medio llenos de cartuchos más cuarenta latas de pólvora, cada una de ellas con un peso de cien gramos y otras dieciséis de distintos tamaños; seis paquetes de pólvora, tres sacos igualmente llenos de pólvora, y una importantísima cantidad en metálico.

Quién era el propietario de la casa incendiada

La casa incendiada por los guardias era propiedad del principal jefe de la sublevación un individuo apellidado Seisdedos.

Las tres casas colindantes a la siniestrada han sufrido grandes daños.

Se supone que el cadáver del guardia de asalto muerto en la refriega, será trasladado a Cádiz y desde este punto a Jerez.

Se supone que hay gran cantidad de heridos

En distintas partes de la carretera que va hasta el pueblo se han encontrado huellas de sangre, lo cual prueba que el número de heridos de los revoltosos ha debido ser muy elevado.

El gobernador ha manifestado que puede darse por terminado el conflicto en toda la región.

"GOYA" CAMPEON 1932 en AMPLIACIONES

Ahora especialidad en foto miniaturas y foto joyería fina. Representante para España de los famosos esmaltes "ONIX" de Bélgica. Única casa en Salamanca especializada en fotografías para sepulturas

Háganos una visita o pidanos precios

"GOYA" SAN PABLO, 9 SALAMANCA

Café Restaurant

'París'

Servicio especial para bodas y banquetes, con salones independientes, desde 8 pesetas cubierto, facilitando magnífica radio-gramola ZENITH para baile, estando incluida en este precio

A partir de este anuncio se organizan los lunes y viernes grandes tes demográficos al precio de 1,25 tarjeta de caballero, con derecho a consumición

Relojería Madrileña

Joyería y Óptica * Urbano Guerrero

Acreditado taller de composturas de toda clase de relojes, garantizando su inmejorable afinación. Especialidad en las mejores marcas de relojes. Gran surtido en joyería y bisutería fina. Exposición de relojes de pared y despertadores. Precios económicos

Casa central: Santa Clara, 18

Sucursal: San Torcuato, 54

LA VICTORIA Fábrica de pastas finas para sopa

Victor Gallego, 3 Telf. 133

Exigid en todos los almacenes y establecimientos de ultramarinos finos, los productos de esta fábrica



Marcade Fábrica

REPORTAJES DE LA MAÑANA

UNAS HORAS EN VEGA DEL CASTILLO

El pueblo que no está en el mapa.--Veinticuatro kilómetros de camino.--Las Hurdes zamoranas.--Un pueblo de mujeres. Un castro prehistórico y unas minas de plata.--Miseria y abandono.--Otra vez la civilización

Un pueblo que no existe en los mapas

Si tú, lector, consultas un mapa de nuestra provincia y pretendes encontrar en él, el pueblo de Vega del Castillo, seguramente fracasará en tu intento porque dicho pueblo no está situado en el mapa; sin embargo el pueblo existe. Es el último de la provincia de Zamora en sus límites con la de León, junto a la falda de la sierra de Cabrera, en un valle profundo y breve encerrado entre montañas, aislado del mundo de tal forma que en la región carballesa de las «Duernas» se le ha cambiado el nombre y lo designan con la denominación de Vega del Castigo.

A este lugar no llega más que de vez en cuando, en verano, el recaudador de contribuciones, que es lo único del Gobierno—aparte del cura y del maestro—que conocen los habitantes de este lugar.

Estas visitas del agente del fisco sólo las reciben en verano, pues durante la invernada, como las comunicaciones son pésimas y las nieves cierran los caminos, son los de Vega del Castillo, o mejor del Castigo, los que tienen que recorrer los diez kilómetros de camino que los separa de Muelas de los Caballeros, el pueblo más próximo, para en él cumplir sus deberes tributarios.

Una gran labor que puede realizar la República

Unos diputados leoneses, hace poco, fueron con una misión a recorrer las tierras miserables de la Cabrera Alta, olvidadas y medioevales.

En tiempos de la monarquía la región de las Hurdes fué la preocupación de las gentes.

A una y a otra región se las alentó y se hizo algo por ellas, en cambio aquí en nuestra provincia el pueblo de Vega del Castillo continúa huérfano y aislado sin médico, sin escuelas, sin camino, sin luz eléctrica, sin un síntoma de progreso y civilización como si el tiempo se hubiera detenido bajo las cimas de Peña Negra y los habitantes de este pueblo, llevan su existencia como en las remotas épocas romanas, cultivando penosamente su angosto valle, para poder sobrellevar su vida angustiosa de hombres primitivos, esperando como una liberación el camino que los ponga en comunicación con el mundo.

Un personaje importante

El hombre, acaso el único hombre, más destacado en el pueblo, no es político, ni es intelectual, que aquí no llegan los vaivenes de la política ni los avances de la cultura.

El importante personaje es músico, es el gaitero, que con su fol al hombro ha recorrido, cuando las fiestas todos los pueblos de los alrededores y conoce por haberlos andado a pié todos los caminos.

Sus tonadas son las únicas alegrías y el único recuerdo dichoso de muchas viejas que jamás salieron de esta Arcadia desdichada y mendiga, y que no conocieron más cielo que el trozo que encierran las altas montañas, ni gozaron de más sensaciones vitales que un bárbaro trabajo, para poder mal vivir en unas casas, roñosas y sin ventilación, y para poder comer unas berzas y un trozo de negro pan de centeno, en una miseria torturante y terrible como un infierno dantesco, que no pueden imaginarse nunca los que viven en una ciudad, aunque vivan muy pobremente.

Una carta y un viaje

Como un grito de angustia ha llegado a mis manos una carta del maestro de Vega del Castillo, pidiendo lo que más tarde ha sido una súplica, que aún golpea mi cabeza de un modo obsesivo: ¡Un camino! ¡Un camino!

He hecho muchas gestiones para ver dónde se encontraba el pueblo donde vive mi comunicante; pero en vano. En ningún mapa figura el pueblecito; en ningún lugar oficial lo conocen. Vega del Castigo no existe, y si existe, es algo así como el difunto Matías Pascal, el conocido personaje de Pirandello.

Por fin, supe cómo podía llegar hasta la desconocida aldea y fui.

El disforme automóvil de la línea, con aspecto de paquidermo, nos dejó en el pueblo de Mombuey, a las cuatro de la tarde. Hube de esperar al día siguiente para poder llegar al punto de mi destino. El camino a recorrer era largo, el día corto y los lobos no escasean.

Entreuve mis horas paseando. Por el norte unas montañas se perfilaban casi cubiertas de nieve. En la tarde tenían sugestión de cuento fantástico.

Allí, bajo el pico nevado, que parecía arañar las nubes, muy lejos estaba Vega del Castillo.

El camino y los pueblos

En mi paseo de la tarde anterior pude ver que Mombuey tiene un buen grupo escolar, regalo de un filántropo local, cuyo busto está en el jardínillo de la escuela.

Encaramado en un templete de mal gusto hay un Corazón de Jesús de escayola, consentido por la República en una escuela nacional y laica.

Cuando emprendo el camino de Vega, en compañía del peatón de Correos que será mi guía, hasta Muelas de los Caballeros, voy recordando estas escuelas modernas, a pesar de la imagen de escayola y me parece que doy el último adiós a la vida corriente y al mundo civilizado.

El cartero, montado en un pollino, marcha por un camino entre tierras labradas.

En el terreno muy llano se notan las manchas oscuras de algunos «escajos» de robles.

Al fondo las montañas van creciendo y tomando tonalidades.

Cruzamos unos pueblos con techos de pizarra. Son; Otero Centenos y Donadillo. En el primero todavía vemos postes y bombillas eléctricas, en el segundo urces y robles. A su salida cruzamos un escajo de carbajos espesos y poco corpulentos. El terreno comienza

José A. Crespo Garrote

Especialista en **Enfermedades de la infancia**
MEDICINA GENERAL. RAYOS X

Consulta de 11 a 2
PLAZA DE SAN GIL, NUM. 9

a ondularse en tesos y colinas, cada vez más elevados.

Al trasponer uno, las estribaciones de la sierra de Cabrera detienen nuestra mirada. A sus pies otro pueblo salpicado de árboles con una torre de airosa espadaña y tejados pizarrosos que brillan como acero, heridos por el sol: Es Muelas de los Caballeros. A este pueblo lo cruza una carretera, la de Astorga a Palacios y en él se queda mi guía.

Desde aquí a Mombuey hay 14 kilómetros y he de hacer solo y a pie los diez que aun me quedan para llegar a Vega del Castillo.

Hacia la sierra

Mis propósitos de llegar este mismo día al término de mi viaje se frustraron. La causa ha sido grata por cierto, una vieja amistad y en Muelas de los Caballeros me detuve hasta el siguiente día.

Mi amigo me acompañó por el camino de Vega del Castillo hasta el «Alto de la Cuesta», un espléndido mirador de un valle que atesora todas las bellezas.

Desde lo alto se ve la sierra, frente a nosotros y en el fondo, muy abajo, un riachuelo, y unos árboles desnudos. Varios caminos que se cruzan. Por todas partes montañas más bajas que el megaterio gigantesco de la sierra de Cabrera.

Antes nos hemos detenido en una finca, se llama «Fenal», y es un pequeño paraíso en el que un hombre pudiente y amante de su tierra natal, transformó un trozo de montaña cubierta de urces.

Soledad

Mi amigo me ha dado instrucciones. Debo bajar por este camino de vertiginosa pendiente hasta el fondo del valle; cruzar el río por un puentecillo de madera y continuar por aquel camino, que se ve desde lo alto, siguiendo la orilla del río. El me llevará sin pérdida posible al ignorado pueblo.

Por el camino que descendo, hay abundancia de rocas pizarrosas. Una cascada que se despeña junto al camino, está muerta e inmóvil. El frío la transformó en hielo.

Al llegar al río miro hacia atrás y allá en lo alto, apenas perceptible, diviso la silueta de mi amigo inmóvil.

Me parece vivir en otro mundo, distinto del que se ha quedado allá arriba, tras el «Alto de la cuesta».

Estoy solo. Mis únicos compañeros son los árboles sin hojas, estilizados como catedrales góticas; el río que musita una canción triste; unas manchas de nieve y las montañas que cada vez parecen más corpulentas y más agresivas.

Según avanzo por el camino malo—tan malo que no pueden circular por él las carretas del país—siento la sensación extraña que me produce el silencio y la soledad. Me parece vivir una pesadilla angustiada bajo el cielo gris y nuboso.

Hace mucho frío. A veces corro para entrar en calor, mientras ando el camino, que unas veces está a una prodigiosa altura sobre el río, asomándose a un precipicio y otras corre a su mismo nivel.

Las manchas de nieve, se han transformado en una sábana de la que solo sobresalen rocas ingentes.

Al fin Vega del Castillo

El camino desemboca, en un valle estrechísimo oprimido por las montañas como un puño de roca. A veces el camino, es un arroyo helado, sobre el que es preciso marchar con todas las precauciones.

Al final del valle unas casas que trepan montaña arriba, hundidas entre la nieve, más alta la iglesia y por todas partes, montañas, montañas, cuyas cimas alcanzan y pasan de los dos mil metros.

Estas casas son Vega del Castillo o del Castigo, como lo llaman sus habitantes. El pueblo perdido que no figura en los mapas separado de la civilización por diez kilómetros, ahora y veinticuatro no hace mucho tiempo.

Una civilización representada por el auto-omnibus del correo, que muchas gentes de este lugar ni siquiera han visto; pero del cine, de los vehículos aéreos, de la radio, de la electricidad y del tren no se tienen ni sospechas.

Solo saben que existen, el cura, que

Dr. Ruiz de la Cuesta

EXPROFESOR A. DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE SALAMANCA
ENFERMEDADES DE LA

Garganta, Nariz y Oídos
TELÉFONO, 303

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7
SANTA CLARA, 26. — ZAMORA
FRENTE AL BANCO DE ESPAÑA

NUEVOS PRECIOS DE LAMPARAS PARA ALUMBRADO ELECTRICO

De medio watio	Marcas corrientes	Marca "Philips" Metal y "Osram"
De 25 watos a 2'00	De 5, 10 y 15 bujías a 1'40	De 10 y 15 bujías a 1'60
" 40 " 2'30		" 25 " 1'80
" 60 " 3'10		" 40 " 2'10
" 75 " 4'90		" 60 " 2'80
" 100 " 6'50		

De venta: Alfonso Ramirez, (2-1) Ram6n y Cajal, 4 -- ZAMORA

Delegaciones general para la provincia de Zamora de las Compañías de Seguros
Manuel Borges Hernández - - puerta de la Feria, 20

"AGUILA"
Incendios y Coséchas

"WINTERTHUR"
Accidentes de Trabajo
Responsabilidad civil de Autom6viles y Seguros individuales de todas clases

"GRESHAM"
Vida.-Seguros Mixtos y Vida entera

estudió en el seminario de Astorga y el maestro venido de una ciudad lejana. Aquí los lobos y los «jabarines» y la nieve son los únicos amigos.

Como viven en Vega

Es un poco sarcástico decir como viven, a su existencia no se puede llamar vida.

Todos juntos moran en casas donde seres humanos y bestias se hacinan juntamente.

En el verano, cuando puede subirse a la sierra, alternan la caza con las faenas del campo; la siega de la hierba y la recolección del centeno, que no se trilla, sino que se maja. Además se recogen algunos productos del valle que es feraz y productivo, pero pequeño.

En invierno toda la vida se reduce a la cocina, en cuyo llar, se queman las gruesas «japodas» de carbajo, y se teme a los fantasmas y los aparecidos cuyas hazañas se comentan y empavorecen, al amor de la lumbre.

Se reza mucho, que en Vega del Castillo la religión no es amor a Dios, ni esperanza ni consuelo, es temor al «diabñe» o «demoy» (demonio) y vigiliass y misas por los difuntos.

Pero libros, periódicos, comentarios; ni pensar en ellos. El cartero no viene ni dos veces durante el invierno y a las calles es imposible salir ni aun calzado con «cholos» de pico de madera bien clavados de hierros.

Como comprenderás lector entre esta vida y la de los salvajes de la Papuasía no hay una gran diferencia.

Los recursos naturales

En Vega, hay minas de plata, ya las explotaron los árabes y están denunciadas, pero no pueden explotarse por falta de vías de comunicación.

Sobre ellas cuentan en el pueblo una conseja de dos inviduos, uno de ellos extranjero, que vinieron al pueblo y que vivieron en la sierra, y un buen día se fueron llevándose un gran cofre lleno de antigüedad y de algo que debía valer mucho. No se sabe que fué, pero no se duda que su valor era inmenso.

Además, la ganadería y la pesca y los rboles frutales, que en el valle se dan de todas las especies, serían fuentes que transformarían en lo que debe ser un pueblo naturalmente rico, que hoy vive en la más espantosa miseria por falta de unos kilómetros de camino.

No solo es esto. En el pueblo no hay hombres, las labores del campo y los cuidados de la «prole» corren a cargo de las mujeres.

Es triste la existencia, cuya única alegría son las notas de la gaita que toca tonadas populares que parecen lamentos.

El amor en Vega del Castillo

El amor tiene una genesis y un proceso particularísimo en este lugar.

Los rapaces llegados a la edad apropiada, se ponen en relaciones, hasta que el mozo se lo llevan a las quintas y entonces se trunca el idilio, el galán huye del pueblo, como se huiría a ser posible del mismísimo infierno; pero vuelve, no para quedarse, sino para casarse con la rapaza con quien hablaba y a los pocos días torna a partir, dejando en el pueblo a la mujer que lleva una vida de bestia de trabajo y que tiene la misión de recibir una o dos visitas anuales del marido. Allá por San Juan la fiesta del pueblo.

En el mejor de los casos, si al marido le fué bien, ella y los hijos dejan el pueblo tal vez para siempre.

Así es el amor en este pueblo, sin hombres apenas.

El regreso

Son las dos de la tarde, apenas llevaré dos o tres horas en el pueblo, horas cuyos minutos, valió cada uno una vida.

Creo que hace años que estoy viviendo en este pueblo aislado del mundo. No me detengo ni aun a ver el Castillo, — una fortaleza prehistórica

Peletería Matilla

Cárcaba, 19

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que, como en años anteriores, posee el mayor stock que puede ofrecerse dentro de su artículo de peletería, siendo interesante el dato de poder ofrecer pieles de caracul desde tres pesetas trozo, en todos los coloridos.

acaso—. Quiero cuanto antes dejar estas montañas que me abruman. estas nieves y esta soledad donde las palabras suenan como en una cripta.

Para volver, subo una senda de cabras que cruza la montaña, con una pendiente casi vertical. Corro el grave peligro de rodar muchas veces a profundidades de vértigo.

Me acompaña un rapaz fornido y elástico que va a Espadañedo a buscar una botica. No hablamos. El frío corta como un bisturí.

Llegados a lo alto de la montaña veo erguirse una cruz de palo, a mi pregunta responde laconicamente mi acompañante:

—Es la cruz del Fonteirín, uno que se comieron los lobos cuando volvía de avisar al médico de Espadañedo.

Al volverme puedo contemplar a mis plantas un paisaje en el que hay una carretera. ¡Que alegría produce en mí la cinta blanca de la ruta!

Otra vez la civilización

Mi compañero de montañismo me indica:

—Siguiendo ese camino bajará a Donado.

Así lo hago y en este lugar tomo el automóvil que me dejará en Astorga. Arrellenado en un cómodo asiento, miro obsesionado la Sierra cuyos picachos nevados parecen dientes feroces.

Mis compañeros charlan de cosas insustanciales.

Cuando pierdo de vista la sierra de Cabrera, no hay para mí más que un pensamiento fijo, torturador. Es la súplica que me hicieron muchas gentes en Vega del Castillo: Un camino.

Nadie sabe cuanta es la alegre inquietud de un buen camino.

Epílogo

Todo el mundo que la conozca, sabe que Astorga está muy lejos de ser una gran ciudad y sin embargo ninguna me pareció tan hermosa con ella, aquella tarde.

En el café donde me dispuse a ordenar las notas de esta información, para aguardar la hora del tren. En el hotel confortable, en todas partes un pequeño detalle me proporcionaba una inmensa alegría y me hacía sentir el dolor, inmenso también, del abandono en que se encuentra, ese rincón zamorano que se llama Vega del Castillo.

JUAN MANUEL PRIETO

Carballada en diciembre del 1932

Volvemos a los antiguos sistemas comerciales

Paris.—La singular Exposición de arte en París, en la que se podía comprar obras con patatas, ha tenido un éxito clamoroso. Bajo la presión de los calamitosos tiempos actuales, los artistas establecieron en París y en otros puntos las llamadas Bolsas de Arte, en las que, contra entrega de toda clase de productos en natura, podían adquirirse cuadros y otros objetos artísticos. Entre todas ellas la de París es la que ha hecho transacciones de mayor importancia, calculándose el monto de ellas en cerca de dos millones y medio de francos.

En un gigantesco pabellón del Par-

que de Exposiciones, en la Puerta de Versalles, expusieron sus obras los artistas parisienses para cambiarlas por artículos de todas clases, haciendo exclusión completa del dinero. El presidente de la República francesa se declaró dispuesto a inaugurar en persona la Exposición. para de ese modo hacer más efectiva la ayuda a los necesitados artistas. Esta forma práctica de auxilio ha dado unos resultados mucho más favorables de lo que se esperaba; con la Exposición han logrado muchos artistas, que durante años enteros no pudieron vender ni una sola obra, venderlas ahora a amigos del arte, que tampoco se podían permitir el lujo de adquirir objetos artísticos contra el pago en metálico.

La lista de lo que podía darse a cambio de obras de arte comprende desde zapatos hasta operaciones quirúrgicas. Los pintores Osterlini y Ramey han reunido tantos pares de botas que en este artículo ya están perfectamente provistos para lo menos veinte años.

La rusa Vera Roklin tiene por fin más sombreros de los que deseara; cierto es que su gozo sólo durará hasta la próxima moda. El paisajista Bompard, que es conocido como buen gastrónomo, ha llenado sus bodegas con un buen Chablis, y el afortunado S. H. Moreau pudo hasta cambiar algunas de sus obras por un elegante auto.

A cambio de algunos cuadros, un buen médico se ha comprometido a ser el médico de cabecera de un artista durante un año. Otro conocido escultor se ha sometido a un operación quirúrgica a cambio de una de sus obras. Nota característica del amor al hogar doméstico de muchos modernos pintores es el que hayan tomado a cambio de sus cuadros máquinas para lavar y otros enseres útiles para la casa. Un americano «seco» rehusó entregar un cuadro a cambio de champán para él y sus amigos en un cabaret de Montmartre. Otro, por el contrario, que se pago de sus trabajos artísticos viene comiendo gratis desde 1931 en un restaurante del Montparnasse, ha asegurado en forma análoga su comida diaria por otro largo período de tiempo.

La actual Bolsa artística, que permanecerá abierta hasta el 23 de enero, es ya segunda en su género que se celebra. La que tuvo lugar el año 1931 no alcanzó el éxito que ha logrado la actual. Ya se cuenta con organizar otra en mayor estilo para fines del año 1933. Estas exposiciones cuentan con el apoyo del Gobierno y están patrocinadas por el director Roches, del Louvre.

LEA USTED la mañana

La labor social de la República

Sobre este tema ha pronunciado una interesante conferencia en Málaga, en la Sociedad Económica del País, el subsecretario de Trabajo señor Fabra Ribas.

Comenzó explicando el estado en que se hallaba la legislación social antes de proclamarse la República, especialmente la orientación que se quería imprimir al ministerio de Trabajo para convertirlo en un ministerio de Corporaciones a la manera italiana.

La caída de la dictadura, en enero de 1931, cortó el desarrollo de este plan, quedando todo en suspenso hasta que el primer ministro de Trabajo de la República emprendió la doble tarea de crear, por primera vez en España, una legislación social completa y debidamente articulada y un órgano para poderla aplicar debidamente.

Enumera el conferenciante las ocho disposiciones que constituyen, por decirlo así, la columna vertebral de la política social del nuevo régimen: Contrato de trabajo, Jurados mixtos, organización nacional de la colocación obrera, reorganización del ministerio de Trabajo, Asociaciones profesionales, control obrero en las Sociedades y en las Empresas, Asociaciones cooperativas y delegaciones del Trabajo. Se detiene especialmente a examinar la ley de contrato de trabajo, en la que se establecen las normas por que han de regirse las relaciones entre los trabajadores y las Empresas, afirmando que en la mayoría de los países se carece de una ley semejante y que la española figura entre las más progresivas de las que existen en la actualidad. Subrayó también la importancia de la ley de cooperativas, del reglamento de la misma y del proyecto que se halla ante la Cámara relativo a las exenciones tributarias de las Sociedades cooperativas. A pesar de las objeciones que se han hecho a esta última ley, el señor Fabra Ribas cree que llegará a aprobarse tal como la presentó la Comisión de Trabajo, por ser de absoluta necesidad el fomento de la cooperación en España. En efecto, en los países más adelantados de Europa y América el Estado tiene organizada oficialmente la

Gran Liquidación de Calzado "LA CIBELES"

Esta casa liquida infinidad de calzado de todas clases, de inmejorables resultados, a precios económicos, por haber recibido los modelos de año nuevo.

Alquilo piso para oficina o centro de Sociedad, donde estuvieron instaladas las del Catastro Urbano.

enseñanza de la cooperación y destina cantidades considerables a préstamos y auxilios a las asociaciones de tipo cooperativo.

En España se empieza ahora a dedicar una pequeña cantidad a esta clase de auxilios más para marcar una orientación, que convendría acentuar cada vez más, que para realizar una obra eficaz. A este propósito el orador indica que las organizaciones de tipo social y político de España pueden parangonarse con las más adelantadas de Europa, con la única excepción de las organizaciones cooperativas que están en su infancia. Mientras hay países—como los escandinavos—que tienen el 50 y hasta el 60 por 100 de la población organizada cooperativamente, España tiene menos del 1 por 100, lo cual le coloca por debajo de Bulgaria y de los países balcánicos más atrasados.

La obra realizada por el ministerio de Trabajo tiene la triple ventaja, primero, de inspirarse en los postulados de la parte XIII del Tratado de Versalles, en virtud de la cual se creó la Organización Internacional del Trabajo; segundo, la de recoger, sin espíritu doctrinario ni partidista, aquellas aspiraciones de la clase obrera que han sido ya reconocidas en la legislación de los países democráticos, especialmente por los del Occidente europeo, y tercero, la de haber puesto a contribución la experiencia del primer ministro de Trabajo de la República, que ha participado desde 1903, en que se creó el Instituto de Reformas Sociales, a la elaboración de todas las leyes sociales españolas y a la discusión de muchos proyectos importados—como el de contrato de trabajo—que no consiguieron llegar a feliz término.

Los aviadores intentan pasar por encima del Polo Sur

Los Angeles.—Los conocidos explorados y aviadores Lincoln Ellsworth y Bernet Balchen están preparándose para una expedición antártica que en audacia habrá de superar quizá a todas las de este género hasta ahora realizadas. Se han propuesto nada menos que, en un vuelo «nonstop», hacer el trayecto desde el mar del Caballo, pasando por el Pólo Sur, hasta el mar Weddell, o lo que es lo mismo, hasta el otro lado del Polo Sur, y regreso, sin aterrizar.

—Como no nos es posible crear una base de expedición en el mar Weddell, tendremos que hacer el largo trayecto de 4.600 kilómetros sin aterrizaje alguno—decía Ellsworth.

El objeto de la expedición no es en modo alguno establecer un nuevo «récord» de vuelo ártico; Ellsworth y Balchen se proponen más bien explorar la

región polar del Sur para saber si forma un continente continuado o si la gruesa capa de hielo oculta grietas en la tierra firme. Se cuenta con la posibilidad de que el mar del Caballo y el mar Weddell estén unidos entre sí, si bien hasta ahora no ha sido posible demostrar que verdaderamente existía esa unión.

En la segunda mitad del año 1933, la pequeña expedición partirá de Dunedin, en Nueva Zelanda, para llegar al círculo glacial del Sur en un velero noruego hasta el mar del Caballo. Allí se establecerá en sitio apropiado un campamento en donde se aguardará el momento propicio para emprender el gran vuelo hasta el mar Weddell. La tripulación del velero de la expedición la forman nueve hombres: en la ejecución de la expedición propiamente dicha sólo tomarán parte cinco hombres. Entre ellos se encuentra el explorador polar sir Hubert Wilkins, que, como es notorio, intentó llegar al Polo Norte en submarino. En esta ocasión forma parte de la expedición en calidad de reportero periodístico.

Dos hombres, Ellsworth y Balchen; son los que habrán de desempeñar el papel más importante en la expedición. Los dos serán los únicos que realicen el vuelo. Ellsworth se ha hecho cargo últimamente del aparato con el que ha de realizar el largo viaje aéreo; ha sido construido por el conocido fabricante Northrop. Es un monoplano con las alas muy bajas, de 225 kilómetros de velocidad, y tiene un radio de acción de 5.800 kilómetros. Puede, sin embargo, alcanzar velocidades hasta de 300 kilómetros por hora.

—Llevaremos el aparato a bordo del velero probablemente en el mes de agosto—decía Ellsworth—. En el vuelo sólo tomaremos parte Balchen y yo. Tan pronto como lo permitan las condiciones meteorológicas emprendemos el vuelo desde el mar del Caballo, para seguir la ruta hacia el otro lado de la tierra firme antártica. Llevaremos a bordo carburante para 5.900 kilómetros, pues tenemos que contar con la posibilidad de luchar contra el mal tiempo. Precisamente los cambios bruscos de tiempo son unas de las características dificultades con que tiene que luchar el aviador en el Antártico. Durante el vuelo haremos constantemente fotografías, para de esa manera fijar en ellas amplias regiones que hasta la fecha no han sido reclamadas para sí por ningún país. Nuestra cámara fotográfica encerrará un cuadro continuo del total trayecto de 4.600 kilómetros. Pilotará el aparato Balchen, siendo además su misión el mantener constantemente comunicación radiotelegráfica con nuestro campamento. Yo me encargaré de la navegación del aparato, tomaré las fotografías y llevaré el diario de abordó.

La proyectada expedición antártica será la cuarta de tal género que realice Ellsworth. Acompañó dos veces a Roald Amundsen en sus vuelos al Polo Norte y tomó parte también en el vuelo polar del «Graff Zeppelin». En 1928 tuvo que hacer un aterrizaje forzoso con Amundsen, permaneciendo ciento veinticinco días sobre los hielos flotantes, hasta que llegó una expedición de salvamento.

El compañero de Ellsworth, Balchen, es un rubio hijo del Septentrión, que tampoco es novato en estas expediciones polares.

Carbones CASMIRO IGLESIAS

Ptas.

Galleta saco de 40 kilos	4'20
Antracita » » » »	4'60
Koc » » » »	3'75
Brezo » de 2 fanegas	5'00

Gran surtido en carbones vegetales, cisco en sacos desde 2'50 pesetas.

Julián Pérez, 7
(frente al cuartel de la Guardia civil)

prieto sastre; alta costura

establecido en 1832
confección esmerada
artículos exclusivos
gustos selectos

sección señoras

sagasta, 22
teléfono 46



la mañana

CONFERENCIA DE MADRUGADA

A la entrada del Consejo

Minutos antes de las seis de la tarde comenzaron a llegar al Ministerio de la Guerra, los ministros con objeto de reunirse en Consejo.

Cuando llegó el señor Casares Quiroga, se acercaron a él los periodistas a quienes dijo que en todas las provincias había absoluta tranquilidad. En los lugares donde han ocurrido los tristes sucesos de estos últimos días—dijo el señor Casares—no se ha producido hoy ningún incidente.

Los restantes miembros del Gobierno no hicieron ninguna manifestación.

Poco antes de comenzar el Consejo, llegó al ministerio de la Guerra el Presidente del sindicato minero de Asturias don Amador Fernández, quien manifestó que había venido con objeto de visitar al Jefe del Gobierno para informarle de la distribución que se ha hecho de las 100.000 toneladas de carbón adquiridas por el Gobierno para reducir la crisis minera de Asturias.

También acudió el presidente de la minoría de acción republicana, señor Ruiz Funes.

Como los periodistas mostraran su sorpresa, el señor Ruiz Funes aclaró que había llegado al ministerio de la Guerra para resolver algunos asuntos particulares.

A la salida.—Nota oficiosa de lo tratado

A las diez de la noche terminó el Consejo de ministros, celebrado en el Ministerio de la Guerra.

Ninguno de los ministros hizo manifestaciones a la salida. Don Marcelino Domingo entregó a la Prensa la nota oficiosa que dice:

PRESIDENCIA. — El jefe del Gobierno dió cuenta al Consejo de una instancia dirigida por el Ayuntamiento de Sevilla, relacionada con el establecimiento de un puerto de anclaje para zepelines, así como del informe emitido por la Dirección general de Aeronáutica, autorizándose al presidente del Consejo para ultimar este asunto con el Ayuntamiento de la capital andaluza.

Decreto sobre provisión de la Secretaría general de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

GUERRA. — Decreto sobre recompensas a los militares fallecidos o que han sido heridos en los sucesos del día ocho de enero.

Expediente de libertad condicional.
 INSTUCCION PUBLICA. — El ministro procedió a la lectura de varios proyectos de ley relativos a normas por las cuales se regirán los colegios de segunda enseñanza subvencionados por el Estado.

Otro estableciendo quince becas para los maestros nacionales que cursan estudios en la sección de pedagogía de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central.

Otra aclarando la disposición transitoria del decreto de noviembre último, sobre estudios en la Escuela de Arquitectura.

El ministro leyó al Consejo otro proyecto de decreto reglamentando la provisión de cátedras en la Escuela de Ingenieros Agrícolas.

También dió lectura a otro proyecto referente al pase al primer escalafón de los maestros nacionales comprendidos en el segundo.

Otro nombrando definitivamente profesores a los que existen actualmente en las Escuelas Normales de la Generalidad.

AGRICULTURA. — Se aprobaron los expedientes de intensificación de cultivos en las provincias de Cádiz, Ciudad Real, Cáceres y Toledo.

El ministro informó al Consejo de la distribución que se había hecho por la Comisión interministerial de las 100.000 toneladas de carbón adquiridas por el Gobierno para remediar la situación de Asturias.

OBRAS PUBLICAS. — Decreto creando una Delegación en el circuito peninsular, para las carreteras de aquella zona.

Otro nombrando delegado con carácter honorífico a don Casimiro Lana Larate.

Una nota de Prieto.—¿Qué pasa en las líneas férreas?

Después de terminado el Consejo de ministros, don Indalecio Prieto entregó una nota en la que se dice que con respecto al último accidente ferroviario,

se ha recibido una información en el ministerio de Obras Públicas, aclarando que en la provincia de Valencia había descarrilado un tren de mercancías, cerca de Sagunto, en el ferrocarril Central de Aragón.

Otro tren compuesto de dos unidades y un furgón, que había salido de la estación de Sagunto, descarriló también por haberse levantado algunos metros de rieles. Se envió un tren de socorro, que igualmente descarriló por la misma causa.

En vista de la repetición de estos accidentes, casi simultáneos y dentro de una pequeña zona, ha salido de Madrid en automóvil con destino a Sagunto, un ingeniero de ferrocarriles que dirigirá las investigaciones para enviar una información detallada al ministerio.

Se han recibido también noticias de Utrera diciendo que al pasar por aquella estación un tren que conducía a los guardias de asalto hizo explosión un petardo de muy poca potencia, sin ocasionar desgracias. Los defectos producidos son insignificantes.

En Sevilla, en las cercanías del erpalme de Morón, apareció cortada la línea telegráfica.

En las proximidades de Jerez de la Frontera, habían colocado un carril, atravesando la vía. La máquina lo rompió, apartándolo violentamente, sin que se produjera ningún desperfecto.

En San Sebastián se han recibido noticias que aseguran que en las cercanías de Hernani descarriló el sudexpres sin que se ocasionaran desgracias. Ha podido comprobarse que este accidente fué casual.

Las autoridades han redoblado las medidas de precaución, habiéndose intensificado los servicios de vigilancia en todas las líneas ferroviarias.

La U. G. T. ante los sucesos últimos

Se reunió la Comisión ejecutiva de la U. G. T. asistiendo también el señor Besteiro. El Comité fijó su atención en la situación creada en algunas localidades con motivo de los conflictos que se han planteado por las organizaciones ajenas a la U. G. T. acordando significar la satisfacción de los reunidos por la ausencia en que los afiliados a la U. G. T. han permanecido en este movimiento, atendiendo únicamente a los últimos acuerdos del Comité relacionados con la huelga.

También se acordó enviar a la Federación de la provincia de Badajoz 1.000 pesetas para cuadyuvar a los gastos que ha de ocasionar el Consejo de Guerra por los sucesos de Castilblanco, tomándose también el acuerdo de excitar a las secciones de la U. G. T. para que voten cantidades con destino a los gastos que ocasionará este proceso.

Un atraco original

En la madrugada del jueves, un chófer que se encontraba con su automóvil en el punto, fue requerido por un individuo que le ordenó le llevase al Hipódromo. Cuando llegaban a uno de los sitios más solitarios de la Castellana, el pasajero corrió el cristal que separa el baquet del interior y, encanonaado con una pistola al chófer le exigió la entrega de cinco duros.

Como el conductor se dió perfecta cuenta de la situación de inferioridad

en que se encontraba, por estar encanonaado con la pistola, buscó en los bolsos y entregó al atracador diez pesetas que llevaba.

El aprovechado viajero tomó rápidamente esta cantidad y descendió del vehículo disponiéndose a huir, pero entonces la víctima sacó una pistola que llevaba y disparó, ignorándose si consiguió hacer blanco, aunque la forma en que desapareció el caco induce a pensar que estará herido.

El Tribunal de Garantías

Relacionadas con el Tribunal de Garantías Constitucionales, se han recibido en la Comisión permanente de Justicia algunas informaciones. Hasta el día veinticinco continúa el plazo concedido por dicha Comisión para la presentación de estas informaciones sobre las que se ha de establecer la base del dictamen que en su día se presentará a la discusión del Parlamento.

La reforma en marcha

Ha celebrado una reunión el Consejo del Instituto de Reforma Agraria, bajo la presidencia del señor Vazquez Humasqué.

Se dió cuenta de que los trabajadores de la explotación colectiva del pueblo de Espera ha solicitado una ampliación de la superficie para cultivo.

Después se trató de las relaciones entre la ley de puesta en rigor y la ley de Reforma Agraria, aprobándose la ponencia.

También se discutió lo que debe entenderse por prerrogativas honoríficas de la grandeza, solicitándose el dictamen del Ministerio de Justicia. El Ministerio ha contestado que se consideraran como tales haber sido nombrado senador por derecho propio por su condición de grande de España, y haber sido caballero cubierto ante el rey, los varones, y tomar las almohadas, las hembras.

Vuelven las cosas a su cauce normal

Arcos de la Frontera. — Se ha restablecido la normalidad en esta villa, habiendo desaparecido los temores que existían respecto a la reproducción de los hechos últimamente desarrollados.

Los guardias de asalto patrullan por las calles de la población.

En la calle de San Juan, fué herido de una pedrada un guardia civil. El agresor, que obró aisladamente, fué detenido.

En el campo se han cometido algunos actos de sabotaje, habiéndose cortado la línea telefónica. También se ha interceptado la carretera obstruyendo el paso con arboles cortados y postes del teléfono.

Anoche los revoltosos hicieron numerosos disparos desde Cabezales.

La guardia civil continúa dando batidas en las inmediaciones con objeto de apoderarse de los revoltosos que se encuentran desperdigados por el campo.

Se anulan las licencias de armas

Salamanca.—En el Gobierno Civil se ha dado orden de suspender todas las licencias de uso de armas concedidas a los vecinos de Paradinas, de San Juan

y Sanmoral, por motivos de orden público. La Guardia Civil de estas localidades practicó varios registros incautándose de algunas armas.

Se ha posesionado de su cargo de gobernador civil de la provincia, don José Freira. Acudieron a visitarle las autoridades y los directivos del Comité radical socialista.

Decreten los conflictos de estos días pasados

Sevilla.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que las noticias que se habían recibido en el Gobierno acusaban gran decrecimiento en la intensidad de los conflictos planteados en el campo, habiéndose reintegrado al trabajo la mayor parte de los obreros.

En Aznalfarache fué detenido por la Guardia Civil uno de los autores de la agresión de que fueron objeto en La Rinconada varios números de la Benemérita.

Por orden del gobernador civil ha ingresado en la cárcel el presidente del Sindicato panadero afecto a la C. N. T.

En Alcalá de Guadaíra reina tranquilidad completa. Fueron detenidos tres sujetos presuntos autores del incendio del Ayuntamiento.

Algunos de los explosivos usados estos últimos días estaban contruidos con latas de conservas llenas de pólvora, que tenían un dispositivo especial para explotar en el momento en que se produjera el choque.

El laborco forzoso

El ministro de Agricultura ha manifestado que interesa básicamente a la Economía nacional, y a la paz social, que se realicen en el campo las labores propias de la estación, habiéndose dictado para estos efectos la ley del laboreo forzoso. En virtud de ellas se ha publicado una orden disponiendo que habrán de efectuarse en cada una de las regiones las labores agrícolas que exige el momento.

Los gobernadores civiles de todas las provincias insertarán en el «Boletín Oficial» el texto de la última disposición citada, para que llegue a conocimiento de los interesados.

El señor Ministro negó fundamento a la afirmación que se había hecho respecto a que la ley de intensificación de cultivos tendiera a sustituir a la de reforma agraria, ya que aquella es complemento de ésta.

Para solucionar la crisis hullera

En la mañana de ayer celebró una reunión la conferencia hullera presidida por el director de Minas. Se han nombrando tres ponencias que terminarán sus trabajos con la mayor rapidez.

En los próximos días continuarán las reuniones, discutiéndose las ponencias que se presenten para solucionar la crisis y que después de aprobadas se someterán al acuerdo del Gobierno.

Después de la sangrienta y triste epopeya

Medina-Sidonia.—Después de la batida que dieron las fuerzas de asalto, en los alrededores de Casas Viejas, se ha observado una tranquilidad absoluta.

A media tarde se presentaron numerosos vecinos que fueron detenidos. Uno de ellos hizo entrega a las autoridades de una escopeta descargada y varios cartuchos.

Terminado el entierro de las víctimas, las fuerzas de asalto abandonaron el pueblo con dirección a Jerez. Han quedado prestando servicio en Casas Viejas las fuerzas de la guardia civil al mando de un teniente coronel.

Con el juez militar, ha comenzado a instruir las diligencias oportunas un teniente de la Benemérita.

Al retirarse las fuerzas de asalto, el teniente que las mandaba dirigió la palabra a los vecinos, terminando con vivas a la República y al Cuerpo de Asalto que fueron contestados por todos los presentes.

En las declaraciones prestadas por los vecinos coinciden muchas en afirmar que no tenían más remedio que estar afiliados al Sindicato Unico porque sino no les facilitaban trabajo.

También se ha aclarado que fueron empujados a la rebelión por nueve sujetos que hicieron abundantes promesas a los trabajadores.

El Sindicato de Casas Viejas contaba con 460 afiliados, que cotizaban voluntariamente cincuenta céntimos mensuales pero con las cuotas extraordinarias para el Socorro Rojo, y otras parecidas, las cuotas se elevaban a cuatro y cinco pesetas mensuales.

Durante la batida que dieron las fuerzas, se utilizó un avión militar que debía señalar con un trapo rojo los sitios donde se descubrieran grupos y con una tela blanca en caso contrario. Sin duda por haberse refugiado en la sierra, donde ofrece muchas dificultades la observación, no han sido descubiertos por el aeroplano.

El juez de instrucción del partido ha tomado declaración a los guardias civiles del puesto.

La operación de hacer la autopsia a las víctimas ha durado desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde. La mayoría de los muertos presentaban heridas en la cabeza, producidas por arma de fuego, mortales de necesidad.

En la casa donde se hicieron fuertes los revoltosos, que continúa ardiendo, se han encontrado dos cadáveres más, completamente calcinados, haciéndose imposible su identificación.

Se han ofrecido algunos detalles que ponen de manifiesto el terror que se ha apoderado de aquellos vecinos. Uno de estos se acercó al juez pidiendo permiso para construir un ataúd para una de las víctimas a quien le ligaban estrechos lazos familiares. Cuando el juez le contestó afirmativamente, preguntó si el carpintero podría dar algunos golpes para clavar el féretro.

A la conducción de los cadáveres no han asistido sus familiares, influenciados probablemente por la idea de ser castigados. Únicamente han pedido autorización para enterrar a sus parientes tres vecinos del pueblo. Las restantes víctimas han sido enterradas en la fosa común.

Por las calles patrullan las fuerzas de la Guardia civil. Se sabe que los campesinos van dejando en los cortijos las armas de que se habían apoderado.

Han sido detenidos tres individuos a quienes se supone inductores de los obreros.

La S. de N. reanuda sus actividades

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota diciendo que la actividad internacional se reanuda en Ginebra muy en breve.

El día 16 volverá a reunirse el comité de los diecinueve que viene interviniendo en el conflicto de Manchuria. Días después celebrará también reuniones la asamblea convocada para intervenir en el mismo asunto. El día 23 se celebrará la reunión periódica del Consejo, reanudando sus trabajos la Comisión general de la Conferencia del desarme.

El embajador de España en París señor Madariaga, convaliente de un ataque de gripe no podrá asistir a las primeras reuniones, habiéndose designado para sustituirle al embajador señor Serrat.

Si las atenciones del cargo se lo permiten el ministro de Estado señor Zulueta marchará a Ginebra en la próxima semana con objeto de participar en las reuniones.

Sus impresos comerciales, su propaganda y cuanto a dar a conocer su casa e industria se relacione, encarguelo en nuestros talleres gráficos

editorial la mañana